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Владимиру Путину 
не хватает критики
Вчера Президент России Владимир Путин встретился 
со своими доверенными лицами. Среди них за-
меститель генерального директора по коммерции 
Магнитогорского металлургического комбината 
Виталий Бахметьев (на фото).

Теперь ему чаще придется 
видеться и общаться с главой 
государства: институт дове-
ренных лиц решено сделать 
постоянным. В этом списке 
около 550 человек из раз-
ных регионов страны, 
в том числе предста-
вители общественных 
объединений, творче-
ской интеллигенции, 
известные деятели 
науки, спортсме-
ны, журналисты, 
врачи, предста-
вители других 
п р о ф е с с и й . 
Виталий Бах-
метьев – един-
ственный пред-
ставитель Юж-
ного Урала.

Ранее институт доверенных лиц действовал только во 
время предвыборной кампании. Накануне с этими же 
доверенными лицами встречались представители админи-
страции президента и правительства РФ. Они обсуждали 
реализацию положений семи предвыборных статей Влади-
мира Путина и серии указов, подписанных президентом в 
мае – сразу после вступления в должность.

В дальнейшем подобные встречи будут регулярными. 
«Доверенные лица – основной коммуникатор между 
кандидатом и обществом, поэтому президент принял ре-
шение сделать эти коммуникации постоянными», – заявил 
первый замглавы кремлевской администрации Вячеслав 
Володин.

По его словам, это необходимо для того, чтобы президент 
мог информировать своих доверенных лиц о том, какие 
решения он принимает, и получать в ответ информацию от 
людей. «Крайне важно, чтобы на этих встречах вы получали 
наиболее объективную информацию о работе органов вла-
сти, о решениях президента и о реализации задач, которые 
ставились в ходе предвыборной кампании», – подчеркнул 
Вячеслав Володин, который рассчитывает, что это будет 
разговор «в режиме диалога».

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков обратился 
к доверенным лицам с призывом проявлять гражданскую 
зрелость и показывать пример конструктивной критики 
действующей власти. «Именно вы являетесь лучшими 
– каждый в своем цехе, именно вы являетесь самыми ува-
жаемыми в своем городе, самыми любимыми среди своих 
читателей и зрителей. И кто лучше вас сможет донести, что 
делает Путин, кто лучше вас сможет объяснить, с какими 
проблемами сталкивается Путин и его команда, почему 
что-то получается, а что-то – нет. Кто лучше вас сможет 
конструктивно критиковать Путина, не критиканством за-
ниматься, а критиковать?» – пояснил Песков.

Вячеслав Володин подчеркнул, что президент не слу-
чайно встречается со своими доверенными лицами в пред-
дверии намеченного на 12 декабря оглашения ежегодного 
Послания Федеральному собранию. «Это первое послание 
после избрания Путина, и оно рассчитано не только на теку-
щий год, но и на весь президентский срок», – отметил пер-
вый заместитель главы президентской администрации.

 акция

Добрые дела 
Деда Мороза
До 20 декабря жители Магнитогорска в возрасте 
от 18 лет и старше могут показать себя на «Слете 
Дедов Морозов». 22 декабря в полдень на площади 
Народных гуляний Деды Морозы и Снегурочки пред-
ставят театральные новогодние открытки.

Они примут участие в параде и благотворительной 
акции «Добрые дела от Дедов Морозов». Подведение 
итогов конкурса с вручением дипломов и денежных 
премий состоится 13 января в 17 часов на закрытии 
главной елки города. Заявку на участие можно подать по 
адресу: пр. Маркса, 126, тел. 21-46-09. Выбрать лучшего 
волшебника сможет каждый, проголосовав по электронной 
почте: filarmonik@ yandex.ru до 10 января.

Читайте В ЧетВеРг   Воспитание любви к Родине начнется с младенчества
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в интернете раньше, чем в газете

сергей королев

Хороший пример, как выясняется, тоже за-
разителен. Руководители государственных 
структур, губернаторы и видные бизнесмены 
Уральского федерального округа, диктующие 
моду на «мужские игры на свежем воздухе», 
уже провели в Магнитогорске несколько тур-
ниров «Уральское двоеборье», в программу 
каждого из которых обязательно входил хоккей. 
год назад эстафету приняли финансисты.

В 
декабре 2011-го на «Арене-Металлург» со-
стоялся так называемый «турнир трех». На лед 
вышли команды Газпромбанка, Кредит Урал 

Банка (входит в группу Газпромбанка) и сборная 

Магнитогорского металлургического комбината. 
Металлурги победили, однако проигравших не было. 
«Ситуация характерна для таких вот товарищеских 
матчей – победила дружба», – резюмировал на за-
крытии турнира генеральный директор ОАО «ММК» 
Борис Дубровский. И, поблагодарив главного ор-
ганизатора – директора по финансам, члена совета 
директоров ОАО «Кредит Урал Банк» Ольгу Рашни-
кову, выразил уверенность, что предновогодний лю-
бительский турнир станет традиционным: «Неплохо 
бы в следующем году собрать команд пятнадцать и в 
течение трех-четырех дней разыграть кубок».

Пятнадцать команд, как предлагал год назад Борис 
Дубровский, конечно, с ходу набрать не удалось 
(Москва, как известно, тоже не сразу строилась), но 
шесть хоккейных коллективов в Магнитогорске в ми-

нувшую субботу собрались. К прошлогодним участ-
никам добавились представители Сбербанка и двух 
металлургических компании – ОАО «Северсталь» и 
ОАО «Челябинский трубопрокатный завод». Сыграть 
по системе «каждый с каждым» за несколько часов 
не представлялось возможным, поэтому команды 
разделили на две группы. В первую, представители 
которой «десантировались» на «Арене-Металлург», 
вошли ММК, ОАО «Сбербанк», ОАО «Северсталь», 
во вторую, выбравшей своей базой Детский ледовый 
дворец, – ОАО «Газпромбанк», ОАО «Кредит Урал 
Банк» и ОАО «ЧТПЗ». Победители групп сошлись 
в финале на «Арене-Металлург» – в этом матче и 
определился победитель второго турнира, получив-
шего название «Стальная дружба».

Продолжение на стр. 7.

лучшее издание в металлургической отрасли россии и стран снг–2008, 2009, 2010, 2011
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Столько килограммов 
наркотиков раститель-
ного происхождения 
было изъято право-
охранительными ор-
ганами Челябинской 
области в период 
проведения операции 
«Мак-2012».
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 турнир | в хоккей металлурги играют лучше банкиров

Стальная дружба

  Чемпионат кХл

«Донбасс» – это сила
 официально

Пенсионный 
бюджет
Президент Российской Федерации Владимир 
Путин одобрил бюджет Пенсионного фонда 
РФ на 2013 год и плановый период 2014–2015 
годов.

Определено, что трудовые пенсии в 2013 году 
будут повышаться дважды: 1 февраля на 7 про-
центов (по уровню инфляции 2012 года) и 1 апреля 
– на 3,3 процента. Социальные пенсии с 1 апреля 
увеличатся на 5,1 процента, а размеры ежемесячной 
денежной выплаты – на 5,5 процента. В результате 
ожидается, что в России размер средней трудовой 
пенсии составит 10 300 рублей, социальной – более 
6000 рублей.

Бюджет ПФР на 2013 год сформирован с учетом 
повышения ставки страхового тарифа для самоза-
нятого населения. В следующем году индивидуаль-
ные предприниматели, адвокаты, нотариусы, главы 
крестьянских (фермерских) хозяйств будут платить в 
ПФР, исходя из двойного МРОТ, то есть по формуле 
2 х МРОТ х тариф страхового взноса х 12. Данная 
мера позволит пополнить бюджет Пенсионного фон-
да на 47,5 млрд. рублей. Однако без трансферта из 
федерального бюджета ПФР не сможет свести, как 
говорится, дебет с кредитом. В 2013 году на покры-
тие дефицита Пенсионного фонда РФ из госказны 
будет выделен триллион рублей.

 рейтинг

Привлекательные 
города
Магнитогорск занял 38 место в рейтинге при-
влекательности. Оценивались 164 города с 
населением более ста тысяч жителей. 

В первой пятерке оказалась Москва, Санкт-
Петербург, Новосибирск, Екатеринбург и Ростов-
на-Дону. Магнитогорск обогнали также Челябинск, 
Казань, Краснодар, Воронеж, Красноярск и Уфа. 
города оценивались по тринадцати категориям, в 
числе которых динамика численности населения, 
обеспеченность транспортной, социальной и ин-
женерной инфраструктурой, инновационная актив-
ность, доступность жилья, благосостояние жителей 
и экономическое состояние города.

Последний перед декабрьским перерывом и, 
может быть, прощальный для энхаэловских 
звезд  матч регулярного чемпионата КХЛ 
«Металлург» проиграл. В пятницу Магнитка 
второй раз в сезоне уступила дебютанту лиги 
украинскому «Донбассу» – 1:2.

Открыв счет в начале второго периода (свою 
первую шайбу в чемпионате забросил защитник 
Сергей Бернацкий), «Металлург» затем дважды 
пропустил в меньшинстве и проиграл. «Донбасс» 
лихо проехался по Уралу, одержав три подряд во-
левые победы – в Екатеринбурге, Челябинске и 
Магнитогорске.

Тем временем подошла пора второго этапа Ев-
ротура. Новость о скором окончании локаута в На-
циональной хоккейной лиге для главного тренера 
сборной России Зинэтулы Билялетдинова пришла 

явно не вовремя. Наставник национальной команды 
вынужден был огласить расширенный состав, в 
который включил фамилии аж 31 хоккеиста (трех 
вратарей, десяти защитников, восемнадцати на-
падающих). Магнитку в этом списке представляют 
сразу пять игроков – защитник Евгений Бирюков, 
нападающие Евгений Малкин, Николай Кулемин, 
Сергей Мозякин и Дмитрий Казионов. Четверо из 
них, кстати, становились чемпионами мира (все, 
кроме Казионова).

В финскую сборную для участия в Кубке Первого 
канала вызван голкипер Магнитки Ари Ахонен.

Турнир пройдет с 13 по 16 декабря в московском 
дворце «Мегаспорт» (лишь один, так называемый 
вынесенный, матч – между финнами и чехами – со-
стоится в Хельсинки. Россияне сначала сыграют со 
шведами (13 декабря), затем – с чехами (15 декабря) 
и завершат второй этап Евротура поединком с фин-
нами (16 декабря).



ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

– Хочется ли жить в нашем городе? – спро-
сил председатель городского Собрания 
депутатов Александр Морозов. 

В
опрос риторический, но из зала по-
следовали реплики от категорического 
«нет» до оптимистичного «конечно». 

Так начался семинар «Город, в котором хочется 
жить» для председателей комитетов террито-
риального общественного самоуправления 
Магнитогорска.

В городском – расширенном формате – 
учеба прошла впервые. Обычно тосовцы 
собираются в районных администрациях. 
Поэтому организаторы – «единороссы», 
МГСД и недавно созданный координацион-

ный совет по развитию ТОС – постарались 
сделать ее полезной.

Депутат городского Собрания Александр 
Вершинин, который получил партийное зада-
ние от «Единой России» работать с КТОСами, 
поделился опытом проведения 
конкурса среди жителей микро-
районов № 112 и 113. Проект 
стал массовым, объединил сосе-
дей и принес свои плоды в виде 
«райских уголков» – ухоженных 
палисадников и клумб. В подъ-
ездах тоже царил порядок, и 
после подведения итогов стены отличившихся 
многоэтажек украсили таблички «Образцовый 
дом микрорайона».

Также для собравшихся подготовили удоб-
ную «шпаргалку» с координатами и графиком 

работы ответственных городских служб. Ведь, 
по мнению Александра Морозова, задача 
КТОСов не только организовывать чаепития 
по праздникам, хотя это тоже часть их работы. 
Обычно жители замечают непорядок, но прохо-
дят мимо – им некогда или они просто не знают, 
как подступиться к решению проблемы. Но 
тосовцы должны способствовать наведению 
порядка в микрорайоне – назвался груздем, 
полезай в кузов. Знать законы – например, 
недавно принятые правила благоустройства, 
и следить за их исполнением.

– Если видите непорядок, не надо писать 
главе города, хотя это ваше право, – объяснял 
спикер. – Проблемы с автомобилями? – есть 
управление транспорта. С экологией – эколо-
гический надзор. Вопросы по киоскам? – это в 
управление экономики. То есть в каждой сфере 
свой ответственный.

Вот только список полезных телефонов, 
конечно, не панацея. Из зала,например, про-
звучал вопрос: как отвадить собаководов от 
выгула собак на территории школы? Увеще-
вания и взывания к совести не действуют. 
Совет из президиума позвонить в гортехин-
спекцию активистку КТОСа не удовлетво-
рил. Если и приедет проверяющий, не факт, 
что он застанет нарушителей на месте. Так 
что обмен наработанным опытом и живое 
общение для тосовцев не менее важны, чем 
теория.

Председатель координационного совета ТОС 
Анатолий Макеев сообщил, что дважды в месяц 
будут проводить районные совещания, где то-
совцы смогут разбирать конкретные ситуации 
и даже участвовать в ролевых играх. В помощь 
активистам откроется бесплатная юридическая 
консультация.

– Иначе сейчас нельзя, – уверен он. – Все 
вопросы должны решать в правовом поле. 
Нарушения могут привести к социальным 
конфликтам.

Теоретические семинары городского масштаба 
будут проводить раз в квартал. На нынешнем се-
минаре Анатолий Макеев рассказал, как правиль-
но подготовить и провести отчетно-выборную 
конференцию, чтобы не возникали сомнения в 
ее легитимности.

Кстати, в других городах тосовцев обуча-
ют не только правовым, но и компьютерным 
знаниям – притом, что комитеты территори-
ального общественного самоуправления в 
основном возглавляют пожилые женщины. Да 
и из выступлений на семинаре следовало, что 
полезно находить необходимую информацию 
в сети Интернет, писать электронные пись-
ма – ведь у каждой городской службы есть 
электронный адрес. Нужно иметь и  другие 
технические навыки – например, фотографи-

ровать нарушения на фотоаппарат 
или сотовый телефон, а потом 
скидывать и распечатывать фото, 
чтобы приложить их к обращению 
для наглядности. Словом, нужно 
идти в ногу со временем.

Впрочем, какую бы обучающую 
программу ни предложили тосов-

цам, она будет направлена на то, чтобы КТОСы 
эффективнее хозяйствовали и улучшали жизнь 
населения. А значит, на вопрос, заданный в на-
чале семинара, утвердительных ответов станет 
больше 
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Снежный вопрос
дарьЯ дОлИНИНа

Вчера Евгений Тефтелев призвал коммунальщиков и дорожные 
службы навести, наконец, порядок на дорогах города.

Основной темой повестки дня аппаратного совещания стала 
уборка городских дорог. После снегопадов горожане неоднократно 
высказывали недовольство состоянием дорог. Новый метод ночной 
работы не воспринимается жителями. Хотя, на взгляд Евгения 
Тефтелева, он наиболее эффективен. Это лучше, нежели выпускать 
технику днем, когда движение на магистралях и так оживленное. 
Но это лишь половина беды. Основная проблема в том, что снег 
мешают убирать припаркованные и забытые автомобили, давно 
превратившиеся в сугробы.

– Критика горожан во многом справедлива, – говорит Евгений Теф-
телев. – В начале декабря выпала месячная норма осадков. Конечно, 
трудно за один-два дня все убрать. Но на некоторые моменты хоте-
лось бы обратить внимание. Не поленился вчера, проехал по городу. 
На улице Карла Маркса напротив МГТУ стоит машина «ВАЗ-2106», 
башкирский регион, вся в снегу. Соответственно, это место уже не 
очищено. Улица Санаторная – сплошное движение, но вычищена 
только одна полоса, потому что и тут припаркованы автомобили. 
На Ленина уже целый месяц стоит «Волга». Улица «Правды» – что 
здесь «ГАЗели» делают? Берите эвакуатор, убирайте. До первого 
января снега большого не будет, наведите порядок!

Мэр настоятельно просил обратить внимание и на внутриквар-
тальные территории, которые сегодня не чистят совсем. Дворники, 
конечно, расчищают подходы к подъездам, но вручную очистить 
весь двор невозможно. А снегоуборочной технике внутрь квартала 
не заехать – мешают автомобили.

Евгений Тефтелев пообещал применить крайние меры и «наказывать 
рублем». Главы районных администраций к следующему совещанию 
составят список организаций, которые не справляются со своей задачей 
по уборке территории. На них будет наложен штраф.

 конкурс

Педагогическое кредо
НатальЯ туКаЕВа 

В центре дополнительного образования детей Правобережного 
района завершился полуфинальный тур городского конкурса 
«Учитель года-2013» в номинации «Педагог дополнительного 
образования».

Сначала преподаватели средних образовательных школ № 36 и 
61 и учреждений дополнительного образования детей участвовали 
в конкурсе самопрезентаций «Мое педагогическое кредо». Затем 
перед строгим компетентным жюри защищали свои образователь-
ные программы, а после – провели открытые занятия. В результате 
победителями полуфинального тура стали Наталья Фоменкова 
(ЦДОД «Содружество»), Мария Мохнаткина (ЦЭВД «ДКГ»), Ирина 
Ефимова (ЦДТТ), Юлия Степаненко (ДТДМ) и Татьяна Герасимова 
(ЦДТ Орджоникидзевского района).

Участники конкурса получили подарки от редакции газеты «Маг-
нитогорский металл» и страховой акционерной компании «Энерго-
гарант», денежные премии от негосударственного образовательного 
учреждения «АРТ» и сувениры из уральских камней с логотипом 
конкурса, изготовленные детьми на открытом занятии под руковод-
ством Ирины Ефимовой. Впереди – финал.

  Когда мы перестаем делать – мы перестаем жить. Бернард ШОУ

звонИте нам:
тЕлЕфОН рЕдаКцИИ (3519) 35-95-66
тЕлЕфОН ОтдЕла рЕКламы (3519) 35-65-53 

теоретические семинары 
городского масштаба 
будут проводить  
раз в квартал

Назвался груздем…

 ИнформацИонные технологИИ | «Ит-отражение» уже закрепился в статусе всероссийского конкурса

Декабрь – время программистов
КИрИлл СмОрОдИН

В корпоративном центре подготовки кадров «Персонал» 
наградили победителей XI регионального конкурса по ин-
формационным технологиям «IT-отражение-2012». 

Н
а этот раз мастерство владения компьютером демонстриро-
вали восемьдесят девять мальчишек и девчонок в возрасте 
от девяти до семнадцати лет. Причем соревновались не 

только магнитогорские школьники: участвовали в конкурсе ино-
городние ребята – Руслан Закиров из Уфы и Андрей Степаненко 
из Череповца. А значит, «IT-отражение» закрепился в статусе 
всероссийского конкурса.

В зале все готово для церемонии закрытия: несколько накрытых 
столов с соком, газировкой, фруктами и сластями, вазы с живыми 
розами. Ребята улыбаются преподавателям, переговариваются. 
Видно, что волнуются, – результаты неизвестны, вот и гадают: 
услышат ли свою фамилию среди награжденных?

– Если бы вы увидели задания первых конкурсов, то улыбнулись 
бы: настолько вырос уровень участников, – приветствовал юных 
программистов директор корпоративного центра 
подготовки кадров «Персонал» Александр Зер-
кин. – И это правильно: сегодня компьютеризация 
охватила все сферы жизни – экономику, произ-
водство, медицину. И с каждым годом технологии 
становятся сложнее и востребованнее.

Декабрь по праву можно назвать временем 
программистов. Четвертое число месяца – день 
информационных технологий. Отмечают его аж с сорок восьмого 
года, когда Государственный комитет по внедрению передовой 
техники в народное хозяйство зарегистрировал новое изобрете-
ние – цифровую электронно-вычислительную машину. А третье 
декабря – профессиональный праздник 3D-специалистов.

– Радует, что с каждым годом конкурс собирает все боль-
ше детей, – взяла слово председатель экспертной комиссии, 
кандидат технических наук, доцент кафедры вычислительной 
техники и прикладной математики Магнитогорского госу-
дарственного технического университета Власта Тутарова. 
– Расширяются номинации, география участников. Растет 
уровень – многие ваши работы вызвали восхищение у членов 
комиссии. Ждем всех в следующем году. Участвуйте сами и 
приглашайте друзей.

Первыми наградили ребят, соревновавшихся в номинации «Про-
граммирование». Как рассказал руководитель номинации Алексей 
Польщиков, участникам надо было решить пять задач за три часа. 
Итоги подводили с помощью компьютерной программы. Многие 
отлично справились с испытаниями, а победителями признали 
самых быстрых из них – воспитанников многопрофильного лицея 
№1. Третье место заняла Юлия Храмышкина. Второе – Дмитрий 
Гордин. Первое – Андрей Пикунов.

Потом отметили ребят, готовивших мультимедийные презен-

тации. Руководитель номинации Ирина Филиппова с гордостью 
назвала участников коллегами.

– Вы все большие молодцы и труженики, – обратилась она к 
участникам. – И это видно по вашим работам.

Номинация была представлена двумя возрастными группами: 
в младшей были ребята от девяти до тринадцати лет, в старшей 
– умение творить с помощью клавиатуры и компьютерной мыши 
демонстрировали подростки от четырнадцати до семнадцати 
лет. В младшей группе третье место заняла Виктория Шилова 
из школы классической живописи и дизайна. Вторым стал вос-
питанник корпоративного центра подготовки кадров «Персонал» 
Владимир Катриченко. Первой признали ученицу пятой школы 
Алену Бакирову. Среди «старших» третьей стала Анна Куюм-
джиева из шестьдесят третьей школы. Второе место заняла пред-
ставительница школы классической живописи и дизайна Татьяна 
Васильевна. А золото, благодаря мастерству Андрея Степаненко, 
отправилось в Череповец.

В номинации «Создание веб-сайта» – руководитель Дмитрий 
Еремеев – комиссия оценивала контент и оригинальность. Луч-

ше всех поработали ученик пятой школы Александр 
Карпачев и Алина Гаршина из школы № 59 – ребята 
поделили третье место. Первое же досталось воспи-
таннику уфимской школы № 187 Руслану Закирову.

Наконец номинация «Компьютерная графика».
– Оценивать работы было и сложно, и приятно, – 

поделилась впечатлениями Елена Курбацкая. – Все 
они отличаются законченностью, художественным 
образом. Создавалось впечатление, что присутству-

ешь на выставке.
В этой номинации тоже две возрастные группы. В младшей 

третье место досталось Софье Ерохиной из магнитогорского 
лицея при МаГУ. Второе заняла Полина Казакова, защищавшая 
честь детской картинной галереи. Первой стала Юлия Бревнова. 
Она, как и Софья, учится в лицее при МаГУ.

Третье место в старшей возрастной группе досталось Полине 
Хариной – Магнитогорский городской лицей при МаГУ. Второе 
место поделили лицеист Илья Пугач и ученица шестьдесят шестой 
школы Юлия Валеева. А самая сильная работа, по мнению комиссии, 
принадлежит воспитаннице школы № 41 Юлии Крючковой.

Также комиссия дополнительно отметила несколько работ: «В 
помощь любимому учителю» Алины Бакировой из пятой школы, 
«Имею право на чистый воздух» Яны Слабуновой из школы № 28, 
«Город моей мечты» Глеба Алексеева из корпоративного центра 
подготовки кадров «Персонал» и «Моя будущая профессия – учи-
тель» Юрии Варюхиной из школы № 41.

Все участники получили сертификаты участников, а победите-
лей наградили дипломом, подарками, весьма полезными юным 
компьютерщикам: клавиатурами, наушниками, колонками, и 
грантами на обучение в «Персонале» в 2012–2013 учебном 
году 

Сегодня  
компьютеризация  
охватила все сферы 
жизни – экономику,  
производство, медицину



Премьер-министр Дмитрий Медведев дал 
интервью пяти отечественным телеканалам. 
За полтора часа глава правительства ответил 
на несколько десятков вопросов, касающихся 
политической, экономической и обществен-
ной жизни страны, громких коррупционных 
дел и своих планов на будущее.

С 
ведущими Первого канала, ВГТРК, НТВ, РЕН 
ТВ и «Дождя» глава правительства встретился 
в прямом эфире уже второй раз в 

этом году. Первый «Разговор с Дмитри-
ем Медведевым» в таком формате и со-
ставе состоялся в апреле, на исходе его 
президентского срока, итоги которого и 
подводили тогда.

На этот раз Дмитрий Медведев отве-
чал на вопросы журналистов в статусе 
главы правительства. «Я доволен тем, 
как сложилась моя жизнь, доволен той 
работой, которой я занимаюсь, потому 
что это очень интересная, очень важная работа», – 
заявил он.

Несмотря на новую должность Медведева, к теме 
его президентства возвращались не раз. Причем не 
только оценивали эффект от политической рефор-
мы, предложенной им в первой половине года, но и 
спрашивали о перспективах возвращения в Кремль 
в будущем. Премьер снова подтвердил, что при 
определенных условиях не исключает возможности 
своего участия в выборах главы государства.

– Это будет связано, во-первых, с моими личными 
желаниями в конкретный момент. Я никаких годов 
не называл, обращаю внимание, – подчеркнул 
Медведев. – И, что еще гораздо важнее, – с пред-
ставлениями людей, хотят ли они этого.

Именно этим глава правительства объясняет при-
нятое решение не баллотироваться на второй прези-
дентский срок, а выдвинуть кандидатом Владимира 
Путина. «В определенной политической ситуации у 
Владимира Путина были лучшие шансы для избра-
ния президентом нашей страны. Он этого избрания 
добился. Я считаю, что это хорошо», – подчеркнул 
премьер-министр.

Мы приводим выдержки из того, что сказал 
Дмитрий Медведев.

Об ошибках  
в пенсионной реформе

«Сама по себе идея о создании системы на-
копительной части пенсии была нормальная, но 
прогнозы, на которые опирались, не оправдались. 
Когда мы посчитали, оказалось, что граждане до 
1967 года рождения, чьи пенсии не будут включать 
накопительный элемент, выходя на пенсию, ста-
нут получать примерно на 15 процентов больше, 

чем родившиеся в последующие годы. 
Иными словами, пенсии трудовые с на-
копительным элементом меньше, чем 
распределительные. Зачем тогда нака-
пливали?! Это нужно поправить. Мы не 
отвергаем саму накопительную систему, 
она должна остаться в отношении тех 
прав пенсионеров, которые возникли и 
существуют, и в отношении тех, кто по-
считает, что для него лучше сохранить 
свои права в прежней системе. Я бы по-

советовал каждому подсчитать это на бумажке».

Об экс-министре обороны
«Вы считаете, что если человека начинают позо-

рить по телевидению, его обязательно надо сажать? 
Презумпции невиновности никто не отменял. Идет 
следствие. Окончательное решение принимает суд. 
Сердюков как министр работал весьма эффективно. 
Начались долгожданные и очень сложные преобра-
зования в армии. Такая реформа требует воли, если 
ее нет, все между пальцами растечется...»

О коррупционных скандалах
«Пока разговоры о коррупции или воровстве в 

том или ином ведомстве не воплотятся в совокуп-
ность данных, добытых процессуально верным 
путем, нельзя даже рассказывать об этом, потому 
что мы так можем замарать всю госслужбу. Ни-
какая борьба с коррупцией не должна сводиться 
к преследованию должностных лиц и вообще 
чиновников как класса. В противном случае 
это создаст ощущение, что все, кто работает на 
госслужбе, нечисты на руку, воры и им нельзя 
доверять. Это было бы абсолютной неправдой... 

Нельзя всех мазать одной краской. Но какие-то 
репутационные потери (власти. – Прим. ред.) 
надо понести. Нельзя вечно говорить, что мы 
белые и пушистые. Если есть факты, лучше их 
предъявить, лучше быть честными».

О весомых штрафах
«Я не поддерживаю возврата к разрешению 

какого-то количества промилле и считаю, что это 
пока не для нашей страны. Точно так же, как и 
владение оружием. Про кефир – это разговоры 
для простачков, которые часто ведутся людьми, 
выступающими в защиту алкогольных концернов. 
Ни кефир, ни капли, ни употребление пищевых 
продуктов не влияет на алкотестер. Я не настаиваю 
на том, чтобы штраф (за вождение в пьяном виде. – 
Прим. ред.) был такой (500 тысяч рублей. – Прим. 
ред.). Но он должен быть весомым, чтобы отбить 
желание садиться за руль пьяным».

Об антитабачном законе
«Лоббизм есть всегда, и было бы бессмысленно 

говорить, что его нет в нашем парламенте, мы не 
стерильны. Закон будет принят, никуда они (депута-
ты. – Прим. ред.) не денутся. Табачное лобби – это, 
конечно, сильные ребята, но не всесильные. Прави-
тельство сильнее! Меры нужны экстраординарные, 
но не хамские. Мы боремся не с курильщиками, 
а с этой привычкой. Любая борьба, в том числе с 
пьянством, должна быть цивилизованной, она не 
должна унижать. Мы это делаем ради людей, а не 
своих идеалов».

Об оппозиции и Сергее Удальцове
«Самое главное – чтобы лидеры политических 

партий были ответственными политиками... Вот 
вы упомянули Удальцова. Мне кажется, что если 
он реально представляет левую идею, то он должен 
заниматься не тем, что науськивать своих сторон-
ников и нарушать закон о митингах, а добиваться 
своих целей конституционным образом».

О конце света и о себе
«Я не верю в конец света, во всяком случае в этом 

году. Конца света не будет, но будет новый год» 

Политика. Обществовторник 11 декабря 2012 года magmetall.ru

   Власть портит человека, а безвластие – людей. Александр Брежнев
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 Заявление | кремлевская молодежь хочет лишить денег больных раком

В апрельском формате
 прямая речь | Премьер-министр рассказал, почему не сажают Сердюкова

дмитрий медведев 
снова подтвердил,  
что при определенных 
условиях не исключает 
возможности своего 
участия в выборах 
главы государства

Неэтичная инициатива
 вдохновение

Николай Дроздов  
сочинил рэп  
Николай Дроздов написал рэп про полет Владимира 
Путина со стерхами. Ведущего программы «В мире 
животных» впечатлило внимание президента к про-
грамме восстановления популяции птиц.

«Я сочинил та-
кую песню в сти-
ле рэп, первую 
песню в стиле 
рэп, и исполнил 
ее в одном из по-
здравлений его с 
60-летием. На-
деюсь, он смог 
это увидеть. По 
крайней мере, 
молодые ребята, 
которые даже не думали, что я могу рэпом петь, были в 
восторге», – сказал он. Дроздов отметил, что программа 
по восстановлению популяции стерхов была разработана 
еще в 1970-х годах, но реализовывалась неэффективно. 
По мнению ведущего, участие Владимира Путина в 
полете со стерхами показывает серьезное отношение в 
России к экологическим проблемам.

«То, что президент участвовал в одной из таких про-
грамм, показывает отношение общества к экологии. Я 
считаю, его поступок общественно значим. Ему удалось 
поднять эту стаю, и она за ним последовала. Все раз-
говоры о том, что они не полетели… Как раз куда надо 
они и полетели. Он же не может сопровождать их всю 
дорогу. Он подал пример, как положено президенту, и за 
ним последовали», – подытожил телеведущий.

Прокремлевское молодежное движение «Рос-
сия молодая» и ее лидер, член Общественной 
палаты РФ Максим Мищенко (ранее был депута-
том Госдумы) предлагают сократить бюджетные 
расходы на тяжелобольных ради качественной 
медицины для большинства россиян. 

К
ак рассказал сам молодежный лидер в интервью 
газете «Известия», он предлагает ввести «чет-
кое ранжирование государственных средств» 

по тяжести болезни пациентов.
– Есть десять человек, которым можно помочь, они 

лежат и ждут скорую помощь. А есть один человек, 
больной раком. И мы расходуем деньги на продление 
его жизни, при этом обделяя людей, которых можно 
быстро вернуть в строй. В этом парадокс ситуации: 
гуманизм является мнимым. Конечно, мы не можем 
пройти мимо умирающего человека с раковой болез-
нью, но мы его все равно потеряем, он умрет, а мы не 
поможем десяти здоровым.

«Россия молодая» предлагает в первую 
очередь выделять средства на медицину, 
которая «касается всех», – профилактику, 
поликлиники, амбулаторию, акушерство, 
родовспоможение.

– А для сверхдорогих и сверхтяжелых 
должен быть механизм сбора денег, спон-
сорства, благотворительности, потому 
что ни одна экономика этого не потянет, 
– считает Мищенко.

По его мнению, в этом вопросе можно брать при-

мер с английской 
системы здравоох-
ранения.

– Англичане го-
ворят: «Все, деньги 
закончились, при-
ходите, когда они 
снова появятся». 
Мы же говорим: 
«Да, заходите, мы 
сделаем вид, что вас 
вылечим, денег нет, 
но зато мы вас обма-

нем». Лучше сказать человеку правду, чем водить его 
за нос, – заявил Мищенко.

Положительные примеры он видит и в амери-
канской системе. Американцы говорят крупным 
фармпроизводителям: мы вам даем долю рынка, но 
будьте добры выпускать лекарства для орфанных 

(редких) заболеваний, а у нас на это тратят 
колоссальные деньги из федерального 
бюджета.

Общественник также предлагает госу-
дарству частично отказаться от оплаты 
лечения болезней, появившихся в ре-
зультате «длительного наплевательского 
отношения к своему здоровью».

– Человек всю жизнь пил, курил, вел 
распутный образ жизни, а потом приходит 

и государству говорит: лечите мне венерические за-
болевания за счет налогоплательщиков. Тут давайте 

думать: 50 на 50, 70 на 30, может, сделать более вы-
сокую страховку для людей, которые курят и пьют, 
– считает он.

Напомним, что в 2011 году расходы на здравоохра-
нение в России составили около двух трлн. рублей, 
или 3,8 процента ВВП. Для сравнения: в странах ЕС 
на медицину тратят шесть процентов ВВП, отмечает 
председатель правления ассоциации медицинских 
обществ по качеству Гузель Улумбекова.

Медицинское сообщество не разделяет революци-
онные предложения Мищенко.

– Я не знаю, насколько этично делать такие заяв-
ления. Жизнь каждого человека имеет одинаковую 
ценность, – рассказал заместитель председателя 
профсоюза работников здравоохранения Михаил 
Андрочников. – Цены жизни нет, вне зависимости 
от того, кто вы и чем болеете. Надо выделять столько 
денег, чтобы была обеспечена помощь всем.

– Это маргинальное мнение – так оценивает идею 
Мищенко завкафедрой онкологии института им. П. 
Герцена Игорь Решетов. – Все усилия должны быть 
направлены на выявление начального заболевания, 
вне зависимости от того, сердце это или онкология. 
Лечение начального процесса всегда дешевле и эф-
фективнее.

Максим Мищенко обещает выступить со своей 
инициативой на слушаниях в Общественной палате 
РФ, посвященных платным медицинским услугам. 
Если идея будет одобрена его коллегами, то, по за-
мыслу молодежного лидера, она будет отправлена из 
Общественной палаты в Минздрав 

 вЗгляд

Митинг  
со знаменем СССР
ВячеСлаВ ГутникОВ,
юрист

На субботний митинг у курантов, где уже начали возво-
дить новогоднюю елку, собралось около трехсот магни-
тогорцев разных возрастов. Были и пенсионеры. 

Стариков больше всех волнуют проблемы ЖКХ, а также 
растущие цены на продукты питания. Люди старшего по-
коления, отдавшие всю жизнь производству, чувствуют себя 
обманутыми. Они ждут от кого угодно волшебных слов, чтобы 
их проблемы исчезли.

На митинге сообщили, какое реально количество населе-
ния Россия потеряла за двадцать с лишним лет. Рассказали, 
что тарифы ЖКХ и цены на продукты питания, как жернова, 
перемалывают малоимущих. Разъяснили, что есть непосред-
ственное управление как способ управления домом. Дома, 
вставшие на путь непосредственного управления, в новом году 
ждут большие сюрпризы.

Не обошлось без казусов. Один дедок пытался узнать у ве-
дущего митинга, кто входит в оргкомитет митинга поименно. 
В ответ услышал: «Назовите и вы свои данные...» После чего 
любопытный дедок прямо-таки «растаял в воздухе». Вот какие 
кудесники ходят на митинги, работая вместо агентов тайной 
полиции.

Митинг длился около часа при легком снегопаде. Ведущий 
спросил у народа: «Не замерзли?» Было минус пять, но для 
уральцев настоящие температуры начинаются ниже. У боль-
шинства было боевое настроение, хотя выступавших предупре-
дили – говорить без экстремизма. В центре митинга реяло 
красное знамя с серпом и молотом, то есть флаг СССР.

Умеющих говорить по существу и внятно было не так много. 
Аудитория плохо слушала политические выступления, если 
они касались общих тем, известных всем. Однако негативная 
оценка сложившейся ситуации требовала конкретных пред-
ложений.

Ведущий напомнил, что во все переломные исторические 
времена россияне всех национальностей выходили из кризи-
са сообща. Коллективизм – наш спасательный круг в океане 
жизни.

 добровольцы

Мирный пикет
илья мОСкОВец

В Москве, наверное, уже привыкли к подобному – там 
митинги, пикеты, демонстрации проводят по любому 
поводу и без. В относительно спокойном Магнитогорске 
решили не отставать от столичных жителей.

Собралось восемь человек, растянули нескольких плакатов, 
стали раздавать прохожим листовки «Геноцид русов. Почему это 
замалчивается столетиями?» и назвали это мирным пикетом.

Пикет организовала местная ячейка русского общественного 
движения «Возрождение. Золотой век». Есть у нас, оказы-
вается, такая организация, которая – по словам участников 
– объединяет людей, считающих, что Родина в опасности. А 
чтобы спасти ее, активисты готовы добровольно защищать и 
возрождать Русь и русский народ. Довольно странно услышать 
подобные заявления в нашем многонациональном городе. На 
что пикетчики ответили: мол, мы имеем в виду не конкретно 
русских, а русов – а под ними подразумеваются все славяне – 
украинцы, белорусы, поляки, чехи. А еще мы защищаем малые 
коренные народы – чувашей, татар, башкир, хантов, чукчей – в 
общем, всех тех, кто испокон веков жил и, к счастью, живет 
в нашей стране.

Что конкретно имели в виду организаторы под геноцидом? 
Оказывается, отказ от насилия, убийств, от вредных привычек, 
воспрепятствование распространению наркотиков и продуктов, 
в которых содержится генно-модифицированная органика и, 
наконец, запрет на ЕГЭ. А то, что общественники выражают 
все это в форме пикета, – нормально. Главное – донести свою 
мысль до людей.

 украина

Налог на русские песни
Депутат Львовского областного совета Украины от нацио-
налистической партии Ирина Фарион предложила ввести 
в стране налог на исполнение песен на русском языке.

«Насколько мне известно, во Франции и Швейцарии суще-
ствует налог на чужую песню и чужой язык. Хочешь, чтобы он 
присутствовал, – заплати деньги, и из этих денег моя культура 
будет развиваться. Нечто подобное имеет смысл вводить в 
Украине… Хочешь исполнять песни на русском языке – нет 
проблем», – заявила Фарион.

Ирина Фарион ранее уже делала резкие заявления по поводу 
использования русского языка на Украине.
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ПРоДам
*Дом п. Тирлян. Т. 45-15-92.
*А/м «ГАЗель». Т. 45-15-92.
*Цемент, песок в мешках и 

навалом, недорого, доставка. 
Т. 8-904-305-1212.

*Автозапчасти на все виды 
автомобилей. Т. 29-03-02.

*Дрова. Т. 8-912-806-51-89.
*Евровагонка, доска пола. 

Блокхауз. Т. 43-00-29.
*Европоддоны, евроборта, 

еврокубы, бочки, канистры, 
мешки,  биг-беги. Куплю, т. 
8-922-750-80-01; продам, т. 
8-904-977-02-69.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную квартиру. Т. 

26-44-77.
*Двухкомнатную квартиру. Т. 

26-44-77.
*Ванну, холодильник, стирал-

ку б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, стирал-

ку. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту 

б/у. Т. 45-44-94.
*Ноутбук, ЖК-телевизор. Т. 

43-15-51.
*Холодильник, кровать. Т. 

44-06-19.
*Квартиру. Т. 8-904-974-75-

01.
*Однокомнатную квартиру. Т. 

29-07-79.
*Неисправный компьютер. Т. 

8-912-471-7301.

СДам
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-

871-17-83.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

11-00.
*Посу точно от 600 р. Т. 

8-950-746-45-45.
*Су тки.  Т.  8-909-09-30-

234.
*Квартиру. Т. 8-902-608-

36-06.
*Часы. Т. 8-902-897-56-17.
*Часы. Т. 8-912-777-33-09.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-

11-33.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Жилье. Т. 44-48-40.
*Жилье. Т. 45-16-34.
*Сутки,wwwlider777.su. Т. 

28-03-04. 

СнимУ
*Квартиру. Т. 8-951-810-

0009.
*Жилье. Т. 49-13-13.
*Квартиру. Т. 8-902-608-

35-65.
*Квартиру. Т.: 22-60-01, 

8-951-461-83-59.
*Жилье. Т. 43-01-75.

УСЛУГи
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-
815-46-11, 8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-
20-16.

*Любые металлоконструкции 
на заказ. Навесы, козырьки, 
решетки, теплицы, стальные 
двери и т. д. Т. 43-19-21.

*Тамбурные двери, решетки, 
оградки. Т. 8-952-528-2621.

*Тамбурные двери. Т. 8-904-
801-1772.

*Быстро, надежно, качествен-
но отделка балконов еврова-
гонкой. Т.: 21-88-77, 28-08-84, 
8-912-803-2184.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 45-04-85.

* «Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-81-38.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, канали-
зации, отопления. Гарантия. Т.: 
45-09-89, 8-912-805-09-89.

*Сантехработы. Т. 8-909-097-
82-24.

*Сантехработы. Т. 8-963-479-
99-19.

*Замена водопровода, кана-
лизации, водомеры. Гарантия 
3 года. Т.: 45-11-41, 8-963-
478-56-57.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Натяжные потолки, каче-

ство, опыт работ. Рассрочка. Т.: 
45-20-33, 8-963-097-44-77.

*Установка дверей, натяж-
ные потолки, гипсокартон, 
стяжка, слом. Т. 43-15-77.

*Ламинат, панели, гипсокар-
тон. Т.: 45-45-69, 8-904-973-
5164.

*Ремонт квартир. Т. 8-909-
094-4667.

*Натяжные потолки. Т. 8-951-
489-3275.

*Ремонт. Т. 45-48-40.
*Окна, откосы на окна и 

двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 20-
13-08.

*Ремонт окон. Откосы. Т. 
47-37-33.

*Откосы. Т. 45-48-40.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 43-08-12.

*Домашний мастер. Любая 
мужская работа по дому. Т. 
8-912-804-1503.

*Мастер на все руки. Т. 43-
17-72.

*Домашний мастер. Т. 8-908-
067-86-67.

*Корпусная мебель на заказ: 
кухни (от 12,5 т. р.), шкафы-
купе, детские, прихожие. Т. 
8-950-749-2105.

*Изготовление мебели. Т. 
44-01-09.

*Электроработы. Т. 8-951-
245-6206.

*Электрик. Т. 43-99-21.
*Электромонтаж. Т. 8-968-

116-5797.
*«Стинол». Ремонт любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 41-
44-35, 8-904-819-24-51.

*Ремонт любых холодильни-
ков. Пенсионерам скидки. Т.: 
30-17-07, 8-904-803-6505.

*Профессиональный ремонт 
холодильников. Гарантия. Пен-
сионерам скидка. Т. 8-912-
327-4152.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*«Электрон-Холод». Ремонт 

холодильников, стиральных 
машин, водонагревателей и 
другой бытовой техники. Адрес: 
пр. Ленина, 98/1. Т. 35-24-74.

*Телемастер. Ежедневно. 
Пенсионерам скидки. Гаран-
тия. Т.: 43-07-19, 28-96-66, 
8-951-486-91-24.

*Ремонт любых импортных 
телевизоров. Гарантия. Вызов 
бесплатно. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия, скидки. Т.: 44-02-05, 
8-906-871-49-15.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия, скидки. Т. 23-99-09, 
8-904-800-5977.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 23-74-53, 8-902-896-
3898. 

*Телемастер. Гарантия. Скид-
ки. Т.: 34-70-64, 8-909-096-
60-27.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т. 29-24-03.

* Всеканальные телевизи-
онные антенны (установка, 
разводка). Триколор Full HD. Т. 
8-908-066-09-06, 41-44-35.

*Триколор рассрочка. Т. 49-
49-49.

*Триколор ТВ. Т. 44-00-16.
*Триколор HD. Т. 8-904-933-

33-33.
*Антенны, «Триколор», «Теле-

карта». Т. 28-00-67.
*Антенны. Т. 8-902-616-

4860.
*Ремонт компьютеров и но-

утбуков. Гарантия качества.  
Недорого. Лицензионные про-
граммы. Т.: 44-92-94, 8-908-
066-0803.

*Компьютерная помощь. 
Установка Windows 600 р. Сня-
тие блокировок 400 р. Звоните: 
45-02-29, 8-909-749-6925.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

*Репетитор по работе с ком-
пьютером. Т. 8-967-867-6236.

*Ремонт стиральных машин. 
Т. 8-950-749-2586.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие. Длинные. «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-10-
90, 8-908-811-0303.

* «Газели», грузчики. Любое 
время. Т.: 46-03-82, 8-908-
086-03-82.

* «ГАЗели», переезды, до-
ставки. Т.: 45-33-93, 8-912-
805-33-93.

*Переезды в любой город 
России с оплатой в одно на-
правление. Т.: 45-05-99, 8-912-
805-45-99, Галиуллина, 1, офис 
4.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*Манипулятор, стрела 5 т., 
борт 6 м. Недорого. Т. 8-919-
329-11-90.

*«ГАЗели», грузчики от 180 . 
Т.: 43-00-19, 8-912-806-0033.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 433-
013, 8-964-248-41-00.

*«ГАЗели». Грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*«ГАЗели». Т. 43-08-12.
* «ГАЗель». Т. 8-951-243-

8305.

*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Электромонтаж. Т. 8-951-

775-35-98.
* «ГАЗель»-тент. Город, межго-

род. Т. 45-44-12.
* «ГАЗель» 4,2 м. Т. 45-65-

10.
* «ГАЗель». Т. 8-950-745-

46-75.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-

51-99.
*Шкафы-купе. Недорого. Т. 

8-963-095-27-02.
*Ремонт квартир. Т. 8-909-

097-85-49.
*Домофонные ключи. Т. 43-

99-86.
*Установка дверей. Т.8-951-

780-32-96. 
*Пропишу. Т. 8-909-748-16-

54.
*Натяжные потолки. Дешево. 

Т. 43-06-46.

тРеБУЮтСЯ
*Повара, з/п от 17000. Т. 

8-351-901-0657.
*Автослесарь на постоянную 

работу. Т.: 8-902-862-3252, 
23-37-79.

*Фармацевты, провизоры и 
медработники. Т. 8-904-974-
3194.

*Интересное дело для домо-
хозяек. Т. 8-982-345-20-55.

*Офисный персонал. Т. 8-951-
260-87-50.

*Грузчик. Т. 8-963-477-20-
29.

*Администратор 15000р. Т. 
8-951-810-02-02.

*Диспетчер. Т. 8-904-803-
24-05.

*Сотрудники. Т. 8-909-749-
24-06.

Считать  
неДейСтвитеЛьным

*Приложение к аттестату  
А № 4643065 на имя Ярулли-
ной Алсу Наилевны, выданного 
24 июня 1999 года школой 
№ 1.

РаЗное
*Кружок вязания. Т. 45-19-

91.
*Приглашаем в кружок по 

пэчворку. Т. 45-19-91.
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 чаСтные оБъЯвЛениЯ

ГОНЧАРОВА Николая 
Николаевича, КАПУ-
СТИНА Станислава Ио-
сифовича, КЛИМОВА 
Николая Даниловича, ОЗЕР-
НУЮ Варвару Григорьевну, СА-
ФОНОВА Бориса Леонидовича, 
ЧЕРНИЧЕНКО Дмитрия Ивано-
вича, ЗИНЕНКО Александра 
Николаевича – с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, 
успехов в делах, оптимизма, 
семейной теплоты и благопо-
лучия, бодрого настроения.

Администрация, профком, совет 
ветеранов локомотивного цеха

Ветеранов, бывших ра-
ботников цеха, с днем рож-
дения:

БЕЗРУКОВА Геннадия Сер-
геевича, БОЧИНСКОГО Нико-
лая Петровича, БОЯРКИНА 
Николая Ивановича, ВАЛОВА 
Юрия Петровича, ГАРИФУЛИ-
НА Замира Абдрахмановича, 
ГИЗАТУЛИНА Раиса Абдулпо-
вича, КОЛЕСНИЧЕНКО Ва-
лентину Михайловну, ЗУЕВА 
Владимира Александровича, 
КОЖАНОВА Анатолия Сер-
геевича, КОПЫТОВА Миха-
ила Васильевича, КИРИНА 
Леонида Александровича, 
КУЛЬЧИЦКОГО Василия Ива-
новича, МАМАЕВА Николая 
Григорьевича, МАСЛЮКОВА 
Анатолия Ивановича, НЕСТЕ-
РОВА Александра Петровича, 
ПОЛЕТАЕВА Николая Алексан-

дровича, РОМАНЧЕНКО Нико-
лая Вениаминовича, САЛЫ-
КОВА Николая Мукалиевича, 
СЕМЕНОВА Геннадия Семено-
вича, СЕРГЕЕВА Александра 
Алексеевича, СИБАГАТУЛИНА 
Рафиля Марковича, СТРИ-
ЖОВА Анатолия Марковича, 
ФИЛАТОВУ Нину Тихоновну, 
ХВАСТИОНОВА Леонида Пав-
ловича, ШАМСУТОВА Раиса 
Губаевича, ШВАЧКИНА Бо-
риса Ивановича, ШУВАЛОВА 
Андрея Павловича, НАБИЕВА 
Рашита Халитовича.

Желаем всем крепкого здо-
ровья, уважения и теплоты 
близких, успехов в делах, 
семейного благополучия, бо-
дрого настроения.

Администрация, профсоюзный  
комитет и совет ветеранов  
локомотивного цеха УЖДТ  

ОАО «ММК»

ИГУМЕНОВУ Надежду Алек-
сандровну, КАСАТКИНА Ни-
колая Ильича, МАЛИНИНУ 
Татьяну Евгеньевну, САВЧЕН-
КО Анастасию Григорьевну, 
ФАЛКОН Бориса Ионовича, 
ЧЕРНЫШЕВУ Ольгу Васильев-
ну – с днем рождения!

Желаем крепкого здоро-
вья, чудесного настроения, 
радости и счастья сегодня и 
всегда.

Администрация, цехком и совет 
ветеранов ЦЭСТ

САБУРКИНУ Нину Ни-
колаевну, ПОЛУЭКТОВУ 
Клавдию Васильевну, 
МИРОНОВА Якова Григо-

рьевича, КОРОТКОВУ Галину 
Яковлевну, КОЛБИНУ Лидию 
Григорьевну, БЛИНКОВУ Ва-
лентину Александровну – с 
днем рождения!

Желаем вам крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия.

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов цеха экс-

плуатации УЖДТ ОАО «ММК»

АДАМОВУ Тамару Викторов-
ну, АЛЯТКИНА Валерия Никола-
евича, БЛАШКО Михаила Мат-
веевича, КАМАЛОВУ Санию 
Саматовну, КОНОВАЛЬЧИК 
Надежду Васильевну, КОЛО-
МИНУ Валентину Григорьевну, 
КРАЛЬКО Клавдию Ильиничну, 
КУЧЕРЕНКО Таисию Алексан-
дровну, КУДРИНА Николая 
Анатольевича, КУШНАРЕВУ 
Ольгу Михайловну, МИХЛИНА 
Феликса Ефимовича, НОВО-
СЕЛОВА Александра Эдуар-
довича, ОБУХОВА Геннадия 
Федоровича, ПРЕДЕИНА Ива-
на Андрияновича, РУДИНА Ген-
надия Алексеевича, СЕМЕНИ-
ХИНА Виктора Анатольевича, 
ХРАМЛЮК Агафью Леонтьевну, 
ЮРЧИШИНУ Нину Семеновну 
– с днем рождения!

Желаем вам крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия.

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов  

цеха эксплуатации УЖДТ  
ОАО «ММК»

ПамЯть Жива
11 декабря испол-
няется 11 лет, как 
нет с нами заме-
чательного чело-
века ЗаУСаеВоЙ 
Валентины Геор-
гиевны. кто знал, 
помяните вместе 
с нами.

муж, дети, внуки

Коммерческая дирекция ОАО 
«ММК» выражает соболезнование 

директору ООО «Огнеупор»  
Зудилину Олегу Геннадьевичу  

по поводу смерти мамы
ЗУДИЛИНОЙ

Валентины Викторовны.

ПамЯть Жива
29 ноября ушла из жизни любимая мама, 
бабушка лУкаШеВа анна Харитоновна. Па-
мять о ней останется в наших сердцах, лю-
бим, помним, скорбим.

родные

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ВОстрИКОВОЙ

Дины Васильевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ИшбУЛДИНА

бахтияра Мустафовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
КОЛОсОВА

Владимира Владимировича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
коксового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
бИсерКИНА

Ивана Васильевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦПАш 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
бОрИсОВА

Анатолия Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦЭс ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
АНИсИМОВА

Николая Ивановича
и выражают соболезнование

 родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦЖт 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
бОГУсЛАВсКОГО

Ивана Афанасьевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Подать и оплатить объявление можно, не выходя  
из дома, на сайте MAGMETALL.RU.  

К тому же, это самый дешевый способ –  
всего 30 руб. за одно слово.
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  В 1941 году к столице СССР пыталась прорваться самая боеспособная в мире армия, подмявшая под себя всю Европу

ДАРЬЯ ДОЛИНИНА

В Центральной библиотеке име-
ни Б. А. Ручьева прошел торже-
ственный вечер, посвященный 
Дню воинской славы – началу 
контрнаступления советских 
войск под Москвой в 1941 году. 
Именно пятого декабря семьде-
сят один год назад произошел 
коренной переломный момент 
в ходе войны. Почтить память 
погибших и встретиться с ве-
теранами пришли школьники и 
учащиеся ПТУ. 

– В течение года стараемся прово-
дить встречи, посвященные разным 
событиям Великой Отечественной 
войны, – говорит председатель совета 
ветеранов Борис Булахов. – Наша за-
дача в том, чтобы молодежь услышала 
правду из первых уст. Сейчас, к со-
жалению, очень многое перевирается 
в истории. 

Сотрудники библиотеки вместе с 
центром культурно-исторического 
краеведения, советом ветеранов и 
центром технического творчества про-
делали огромную подготовительную 
работу. Представили программу из 
песен военных лет, прочитали лекцию 
о самоотверженности советских солдат, 
дравшихся за столицу. 

Битва за Москву занимает особое 
место в истории Отечества. В 1941 году 
к столице советского государства пыта-
лась прорваться самая боеспособная в 
мире армия, подмявшая к тому времени 
под себя уже всю Европу. Но планам 
Гитлера не суждено было сбыться.

Герои рядом с нами
В Магнитогорске сегодня живут 

семь защитников Москвы: Арсений 
Сергеевич Демин, Клавдия Алексан-
дровна Белошапко, Николай Иванович 
Литвиновский, Александра Михайлов-
на Черемисина и Вера Александровна 
Обатурова, Николай Павлович Хоро-
шевский и Иван Андреевич Камышин. 
Николай Павлович и Иван Андреевич – 
кавалеры ордена Отечественной войны 
второй степени, оба носят на груди по-
четные медали «За оборону Москвы». 
Николай Павлович – обладатель двух 
орденов Красной Звезды и множества 
медалей, среди которых есть и «За обо-
рону Сталинграда». 

Иван Андреевич родился 19 мая 1919 
года в городе Коркино Челябинской об-
ласти. 12 ноября 1939 года его призвали 
в действующую армию и направили на 
службу в Москву. В учебной роте Иван 
Андреевич получил звание младшего 
сержанта и был назначен командиром 
оперативно-разведывательного от-
деления. Война застала его в Москве. 
По воспоминаниям ветерана, фашисты 
рвались к столице, и первый авианалет 
был совершен ими уже через месяц по-
сле начала войны – 22 июля. 

В плане «Барбаросса» захвату Мо-
сквы придавалось особое значение. 
«Захват этого города означает как в 
политическом, так и в экономическом 
отношениях решающий успех. Не го-
воря уже о том, что русские лишатся 
важнейшего железнодорожного узла» 
– говорится в хрониках вермахта. 
Командование считало, что на защиту 
столицы Красная Армия бросит по-
следние оставшиеся силы, это даст 
возможность разгромить русских все-
го лишь в одной операции. А Гитлер 
страстно мечтал провести парад своих 
войск на  Красной площади.

Во время одной из бомбардировок со-
ветские зенитчицы сбили фашистский 
самолет, но пилоты успели катапуль-
тироваться в районе Можайска. Иван 
Андреевич Камышин с помощником 
получил задание разыскать сбитых не-
мецких летчиков. Задание это успешно 
выполнили.

5 декабря 1941 года немцев погнали 
от Москвы, а дивизия, в которой слу-
жил Иван Камышин, была передана в 
подчинение полковника Малышева. С  
января 1942 года он воевал на Воронеж-
ском фронте. По воспоминаниям Ивана 
Андреевича, на железнодорожной 
станции Лиски советская артиллерия 
разбомбила реку Ворону, где были 
взяты в плен несколько тысяч немец-
ких солдат. Здесь, под Воронежем, 
Иван Андреевич попал в госпиталь. 

Впоследствии он воевал в Белоруссии, 
Польше, участвовал в освобождении 
немецкого концентрационного лагеря 
Освенцим. Известие об окончании 
войны получил  8 мая в 4 утра в Гер-
мании. После победы  Иван Андреевич 
продолжил службу в Западной Украине 
и только 28 декабря 1946 года демоби-
лизовался из действующей армии.

Призвание – спасать 
Николай Павлович Хорошевский ро-

дился в городе Красный Сулим Ростов-
ской области. В 1932 году приехал с ро-
дителями в Магнитогорск. В 1939 году 
окончил Магнитогорское медицинское 
училище и получил специальность 
фельдшера. В мае 1939 года его при-
звали в ряды Красной Армии. После 
учебной части служил в Белоруссии. В 
1941 году ему было присвоено звание 
лейтенанта медицинской службы.

Николай Павлович вспоминает, как 
21 июня 1941 года заступил дежурным 
по части. А ближе к рассвету услышал 
гул самолетов со стороны 
границы. В это утро лич-
ный состав части был под-
нят по тревоге. Началась 
война! 

Николай Павлович уча-
ствовал в боях за Смоленск, 
воевал в Подмосковье ко-
мандиром медсанвзвода 
149-го стрелкового полка. Держал 
оборону во Ржеве, Вязьме. Воевал в 
составе Степного, Южного, Третьего 
Украинского, Четвертого Украинского, 
Сталинградского фронтов. Принимал 
участие в легендарной Сталинград-
ской битве, в сражении на Мамаевом 
кургане, где командование поставило 
задачу – «Стоять насмерть!»

– Оборона Москвы, как известно, 
началась со Смоленска, – рассказывает 

Николай Павлович. – А к Смолен-
ску я подошел с танковой бригадой. 
Перед контрнаступлением настроение 
было, прямо скажу, неважным. Наши 
солдаты были хорошей мишенью на 
белом снегу… Много бойцов потеря-
ли под Москвой, но потери оказались 
оправданными. Считаю, что оборона 
столицы подняла дух нашей армии. 

Николай Павлович в составе своей 
части участвовал в освобождении 
Западной Европы: прошел с боями 
Югославию, Румынию, Венгрию. 
Победу Иван Андреевич встретил в 
австрийском городе Линц.

Не ради славы, ради жизни 
На встречу с ветеранами пришли 

и представители центра детского 
технического творчества во главе с за-
ведующей отделом Натальей Олиной. 
Воспитанники научного общества 
учащихся уже много лет занимаются 
поисково-исследовательской работой, 
изучают историю родного края, со-

трудничают с военкоматами 
и поисковиками из других 
городов страны. Конечно, 
из-за юного возраста дети 
еще не могут принимать 
участие в полевых раскопках, 
но кропотливая работа по по-
иску документов военных лет 
тоже значима.

Наталья Олина передала привет-
ственные слова ветеранам от поискови-
ков Волгограда, Москвы и Белоруссии. 
Накануне ребята разместили в Ин-
тернете объявление об этой встрече и 
получили огромное количество писем. 
Кроме того, они разыскали уникальный 
документ – копию наградного листа 
Николая Хорошевского, в котором 
описан его боевой подвиг. 

«Во время жестоких боев за Ржев Хо-

рошевский вынес с поля боя двадцать 
тяжело раненых бойцов и команди-
ров, – гласит документ. – На Сталин-
градском фронте в январе 1943 года в 
районе хутора Серебрякова Ростовской 
области вынес с боя семь человек, а 30 
января в районе хутора Красное Знамя 
спас 12 раненых. За образцовое выпол-
нение боевых заданий командования, 
доблесть и мужество в борьбе с немец-
кими захватчиками награждаю орденом 
Красной Звезды гвардии лейтенанта 
медицинской службы Хорошевского 
Николая Павловича, старшего военного 
фельдшера санитарной роты. Командир 
49-й гвардейской стрелковой дивизии 
полковник Колесников».

Есть в жизни Николая Павловича 
место и еще одному подвигу. Во вре-
мя наступательных боев в Венгрии и 
Австрии он вместе со своим взводом 
оказал первую помощь и эвакуировал 
с поля боя более пятисот солдат и 
офицеров.  В бою близ австрийского 
города Корнейбург 7 мая 1945 года 
вынес с поля боя четверых раненых 
красноармейцев и двух офицеров. За 
это Николая Павловича и наградили 
орденом Красной Звезды.

Чтобы помнили
В ходе сражения за Москву немецкие 

войска потерпели ощутимое пораже-
ние. В результате контрнаступления 
фашисты были отброшены на 100–250 
километров. Полностью были освобож-
дены Тульская, Рязанская и Московская 
области, многие районы Калининской, 
Смоленской и Орловской областей. 
Это было первое крупное поражение 
немецко-фашистской армии во второй 
мировой войне. Гитлеровцы потеряли 
более полумиллиона человек, 1300 
танков, 2500 орудий, более 15 тысяч 
машин и другой техники  

 Солдаты | В Магнитогорске сегодня живут семь защитников столицы

 иСтория | Сталинград вошел в немецкий язык как синоним военной катастрофы

Битва за Москву

Бог войны родился на Волге

Гитлер  
страстно мечтал 
провести парад 
фашистских войск  
на Красной площади

 откровения

Немой упрек
ВИКтОР ШеЛАеВ, читатель «ММ»

На пожелтевшей старой фотке
Увидел деда как-то я.
Он был подстрижен и в пилотке,
В солдатской форме и ремнях.
Дед на меня смотрел сквозь годы,
И, не успевший стать седым,
Он ради жизни и свободы
Ушел в бессмертье молодым.
Мой дед погиб у Сталинграда
В жестоком, яростном бою.
Сражался он не за награды,
А пал за Родину свою.
Иван Стефанович Чурносов –
Так звали деда моего.
Высокий, стройный, чуть курносый
Смотрел из фото своего.
Смотрел сурово, с укоризной.
Немой упрек в его глазах:
«Что ж вы наделали с Отчизной?
Нет оправданья вам в веках!
Зачем разрушили державу.
За что воюете в Чечне? Имею я на это право
Спросить наследников в стране.
Нет, я не прятался за спины,
Когда кипел смертельный бой,
Где был сражен осколком мины,
Рванувшей рядышком со мной...»
И горько стало мне, и стыдно.
За всю страну свою обидно.
Как будто предали его –
Солдата, деда моего...

 надежда

Поклониться  
могиле отца
«ММ» как добровольный по-
мощник интернационально-
го телепроекта «Жди меня», 
помогает нашим читателям 
разыскать близких или све-
дения о них. Постараемся по-
мочь и Любови Михайловне 
Аношиной.

Она разыскивает сведения 
об отце Варламове Михаиле 
Федоровиче (на фото слева), 
уроженце Пензенской области 
Телегинского района, деревня 
Соколинка. Родился он в 1895 
или в 1896 году, в годы Вели-
кой Отечественной войны работал на Челябинском трак-
торном заводе, выпускавшем танки. В то же время родным 
пришло известие, что он пропал без вести.

«А ведь были свидетели того, как его выносили на носил-
ках с территории завода, – пишет дочь. – На воротах стоял 
наш, деревенский, – Федор Александрович Столяров. Ему 
сказали, что отца понесли в лазарет. И больше никаких све-
дений. После войны пришли с фронта наши братья, писали 
запрос в Челябинск и в Москву, ответ тот же – пропал без 
вести. Дочерей и сыновей у наших родителей было пятеро, 
теперь остались только мы с сестрой, и нам хотелось бы 
узнать, где похоронен отец». 

Звоните нам:
теЛефОН РеДАКцИИ (3519) 35-95-66
теЛефОН ОтДеЛА РеКЛАМы (3519) 35-65-53 

АНАтОЛИй БеРеНДееВ

Семьдесят лет назад советские войска 
начали контрнаступление под Сталин-
градом. Предшествовал этой знаме-
нитой битве шквал огня невиданной 
силы. Орудия и минометы обрушили 
на немецкие позиции десятки тысяч 
мин и снарядов.

В результате этой атаки были уничтоже-
ны 160 вражеских минометных и 
артиллерийских батарей, разрушены 

свыше 300 блиндажей и оборонительных 
сооружений. Враг понес колоссальные по-
тери, а наши войска получили возможность 
для прорыва эшелонированной обороны по 
широкому фронту. К этой славной огневой 
атаке спустя два года был приурочен День 
артиллерии. 

Об этом говорили на днях в московском 
Доме русского зарубежья имени Алексан-

дра Солженицына, где презентовали книгу 
«Вермахт на советско-германском фронте», 
вышедшую при поддержке Института 
истории РАН и центрального архива ФСБ. 
В это издание впервые вошли судебные 
материалы из архивных уголовных дел 
пленных генералов и адмиралов вермахта. 
Показания командующего 51-м корпусом 6-й 
армии генерала артиллерии Вальтера фон 
Зайдлитц-Курцбаха стали свидетельством 
глубочайшего психологического стресса 
немецких солдат. 25 января  1943 года этот 
генерал обратился к командующему группи-
ровкой немецких войск Фридриху Паулюсу 
с предложением капитулировать, а получив 
отказ, разрешил своим командирам полков 
и батальонов сложить оружие. Сам он через 
несколько дней сдался в плен вместе со шта-
бом корпуса. А вот запоздалое признание 
начальника генштаба вермахта Вильгельма 
Кейтеля: «Мы недооценили силу Красной 
Армии под Сталинградом – иначе мы бы не 

втаскивали в город одну дивизию за другой. 
Однако в то время Сталинград был настоль-
ко соблазнительной целью, что казалось 
невозможным отказаться от него».

«Сталинград вошел в немецкий язык как 
синоним военной катастрофы, – говорит 
один из создателей книги старший научный 
сотрудник Института российской истории 
РАН Владимир Макаров. – Ни об одной из 
битв, включая и сражения первой мировой, 
немецкие офицеры и генералы не вспоми-
нали с таким ужасом».

Представитель морского ведомства при 
ставке вице-адмирала Ганс-Эрих Фосс 
был свидетелем последних дней Гитлера. 
На допросе он передал слова, сказанные 
ему фюрером: «Если бы я мог предвидеть, 
что произойдет, я бы никогда не напал на 
СССР!» Гитлер не нюхал пороха, и, видимо, 
потому прозрение у него наступило много 
позже, чем у солдат разгромленной под 
Сталинградом армии Паулюса 
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Уважаемые жители 
114, 128, 130 кварталов!

Продолжает работу избранный комитет ТОС 114 
микрорайона, 128 и 130 кварталов. На период проведения 
ремонтных работ в помещении комитета ТОС прием 
населения будет осуществляться в здании библиоте-
ки им. М. Люгарина (ул. Грязнова, 15, вход слева с 
торца дома).

График работы комитета ТОС:
понедельник – с 10.00 до 12.00, и с 16.00 до 18.00,
четверг – с 16.00 до 18.00.

Галина Дмитриевна ТУКАЕВА, председатель комитета ТОС

Уважаемые избиратели избирательного округа № 12! 
Жители 112, 114 микрорайонов и пос. Крылова!

В общественной приемной депутата Магнитогорско-
го городского Собрания Владимира Владимировича 
ДРЕМОВА (МОУ «СОШ № 65», ул. Дружбы, 33) про-
должает работу юрист.

Бесплатные юридические консультации для жителей 
округа проводятся каждую среду с 17.00 до 18.00.

Справки по телефонам: 24-58-50, 24-03-02.



ВИКТОР нИКОлаеВ

На юге нашей области со-
средоточены рудные за-
лежи самых ценных ме-
таллов – платины, золота, 
серебра и меди. Осенью 
следующего года заработа-
ет Михеевский ГОК – круп-
нейшее на постсоветском 
пространстве предприятие, 
созданное с нуля.

Е
му предстоит осваивать 
одноименное месторож-
дение медно-порфировых 

руд, входящее в топ-50 медных 
месторождений мира – эксплуата-
ционные запасы оценивают в 400 
миллионов тонн. Правда, качество 
руды таково, что переработка ее 
стала возможной лишь с появле-
нием современных технологий. 
Михеевское меднорудное место-
рождение в Варненском районе из-
вестно с середины прошлого века. 
Но только в конце мая этого года 
губернатор Михаил Юревич за-
ложил первый камень в основание 
будущего горно-обогатительного 
комбината производительностью 
18 миллионов тонн руды в год. От-
крывая строительство, губернатор 
отметил, что освоение такого объ-
емного месторождения медных 
руд в нашей стране происходит 
впервые в новейшей истории и 
имеет особую ценность для эконо-
мики Южного Урала. Объем еди-
новременных инвестиций сопо-
ставим с крупнейшими проектами 
Магнитогорского и Челябинского 
металлургических комбинатов, 
ЧТПЗ – он превышает 780 милли-
онов долларов США. Кроме того, 
реализация проекта позволяет рас-
считывать на мультипликативный 
эффект, ведь одновременно со 

строительством ГОКа возводят 
дороги, линии электропередачи, 
плотину, всю сотпутствующую 
инфраструктуру.

На днях глава региона снова 
побывал на строительстве Михе-
евского комбината. Всего за полго-
да строители углубили огромный 
карьер, откуда руду по конвейеру 
длиной 1,5 км будут подавать на 
комбинат, который возводят рядом 
с месторождением.

– Строим в со-
ответствии с гра-
фиком, – говорит 
гендиректор Михе-
евского ГОКа Ва-
лерий Улановский. 
– На первом этапе 
строительства были заняты 700 
человек. Сегодня на стройке со-
средоточены 1200 человек. Однако 
на пике строительства – с мая по 
август 2013 года – будут трудиться 
полторы тысячи южноуральцев, 
ставка делается на местные кадры. 
Две трети работающих – жители 
Магнитогорска, Карталинского 
и Варненского районов области. 
После ввода в эксплуатацию чис-
ленность рабочих зафиксируется 
на уровне 780 человек. Сейчас 
запущена программа обучения, 
строится поселок и приобрета-
ют квартиры для проживания 
инженерно-технического пер-
сонала в Карталах. А заку-
пленная горная техника уже 
работает – для будущего 
производства подготов-
лено более миллиона тонн 
руды.

По словам Валерия Ула-
новского, компания поза-
ботилась  и о природной 
среде. На обогатительной 
фабрике будет использован 

флотационный метод обработки 
руды и внедрен полностью зам-
кнутый водооборот. Инноваци-
онные технологии предполагают 
фильтрацию и сушку медного 
концентрата в пресс-фильтрах, что 
исключает выбросы в атмосферу. 
Все это сводит к минимуму от-
рицательное влияние комбината 
на экологию. Возведены объекты 
инфраструктуры – администра-

тивные, бытовые, 
складские помеще-
ния, построены сто-
ловая и общежитие. 
Проведена слож-
нейшая работа по 
улучшению разного 
рода разрешений и 

согласований, решены вопросы с 
энергоснабжением и инженерны-
ми сетями – последние шерохо-
ватости в этом вопросе помогут 
устранить областные власти.

Новое производство даст 
мощный импульс социально-
экономическому развитию Вар-

ненского района. Уже сейчас 
район получает первые налого-
вые отчисления от строителей, 
а  в  перспективе налоговые 
потоки в бюджеты различных 
уровней за время реализации 
проекта составят миллиарды 
рублей.

Строительство комбината ни 
на час не выходит из пределов 
графика.  Это даст  возмож -
ность завершить строительство 
комбината в октябре будущего 
года и в декабре вывести его на 
проектную мощность. Благо-
даря освоению Михеевского и 
близлежащего Томинского ме-
сторождений, инвестор – ЗАО 
«МРК» – к 2015 году планирует 
выйти на объем производства 
порядка 330 тысяч тонн меди 
в катодном эквиваленте. Это 
означает рост на 130 тысяч тонн 
по сравнению с сегодняшним 
днем – внушительный рывок, 
который будет оценен и рынком, 
и инвесторами 

 коррупция

В зоне риска
Игорь Холманских второй раз за по-
следнее время грозит УрФО громки-
ми уголовками. В особой зоне риска 
– Челябинская область, где недавно 
арестовали министра.

Полномочный представитель президента 
РФ в Уральском федеральном округе в пред-
дверии своего визита в Озерск Челябинской 
области, куда он 14 декабря собирается на 
отчетную конференцию движения «В защиту 
человека труда», не исключает, что в ближай-
шее время в громких коррупционных уголов-
ных делах Южного Урала могут появиться 
новые фамилии. «Это вопрос к следствию. 
Политической воли у нас хватит», – заявил 

Холманских представителям региональных СМИ.
Примечательно, что за последние несколько дней это уже второе заявление 

уральского полпреда с обещаниями громких коррупционных дел. Первое он 
сделал во время визита в Курганскую область, заявив, что от коррупционных 
скандалов не застрахован ни один из регионов УрФО. «Проблема борьбы 
с коррупцией коснулась Курганской области, точно так же она коснется и 
других регионов Уральского федерального округа. Если говорить о том, что 
где-то чиновники более коррумпированы, где-то менее, я считаю, такого про-
сто нет. Зло это еще достаточно широко развито в нашей стране».

Добавим, что как раз в Озерске, куда собирается Холманских, разгорелся 
один из упомянутых коррупционных скандалов: действующий глава адми-
нистрации Евгений Тарасов, его заместители Валентин Гунин и Елена Кры-
лова, а также руководитель муниципального унитарного многоотраслевого 
предприятия ЖКХ Константин Новиков стали фигурантами уголовного 
дела, возбужденного по статье 160 УК РФ «Присвоение и растрата». И, по 
последним сообщениям ряда СМИ, его расследование может привести к 
челябинскому сенатору Константину Цыбко, представляющему в Совете 
Федерации губернатора региона Михаила Юревича.

А самое громкое дело о коррупции в Челябинской области связано с арестом об-
ластного министра здравоохранения Виталия Тесленко. Его, а также заместителя 
главврача санатория «Кисегач» Ивана Сорокуна и главврача областной больницы 
№ 4 Михаила Шуховцева обвиняют по части 4 статьи 159 УК РФ («Мошенни-
чество, совершенное организованной группой либо в особо крупном размере»). 
Все трое по решению суда арестованы до 1 января. На прошлой неделе к ним 
присоединился еще один фигурант – предприниматель Владимир Волошин. 
По некоторым версиям он является ключевой фигурой в схеме реализации и 
отмывания коррупционных челябинских денег в Германии.

 культура

Творческий альянс
Известное творческое объединение «Каменный пояс» и Челябинский 
областной краеведческий музей с будущего года объединятся.

В областном минкульте такой альянс посчитали вполне логичным. У 
творческого объединения «Каменный пояс» на Кировке сразу несколько 
одноименных брендов. Издательство «Каменный пояс» известно своими 
роскошными книгами на исторические темы и респектабельными фотоаль-
бомами представительского класса. Созданная почти 30 лет назад народная 
фотостудия «Каменный пояс» получила известность благодаря фотогалерее 
в самом центре города, где проходили выставки международного уровня 
и работ своих мастеров, завоевывавших многочисленные награды на пре-
стижных фотоконкурсах.

У истоков создания фотостудии, кстати, стоял нынешний директор музея 
Владимир Богдановский. Любителям портфолио, семейных и художествен-
ных портретов хорошо известен и фотосалон «Каменный пояс». Столь 
многопрофильное творческое предприятие близко соприкасается с тем, что 
делает музей, также активно занимающийся выставочной и издательской 
деятельностью.

  фестиваль

«Уральские пельмени»
15 декабря,  на Николу зимнего, в Челябинске при поддержке губернато-
ра и правительства Челябинской области пройдет первый региональный 
фольклорно-гастрономический фестиваль «Уральские пельмени».

В центральном парке культуры и отдыха им. Гагарина развернется широкая 
ярмарка: торговые ряды, переполненные продукцией местных товаропроиз-
водителей и фермерских хозяйств. Будет организована продажа новогодних 
игрушек, подарков, сувениров, кондитерских изделий, фольклорная про-
грамма.

Магнитогорские товаропроизводители могут стать участниками фестива-
ля «Уральские пельмени». Палатки для организации торговли предоставят 
бесплатно. Необходимо лишь оборудовать рабочее место продавца столом, 
стулом, а также украсить палатку новогодней атрибутикой.

За дополнительной информацией по вопросам участия в фестивале можно 
обратиться в отдел регулирования потребительского рынка Минэкономраз-
вития Челябинской области по тел.: (351) 263-57-01, 263-95-82.
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  Ничего великого никогда не достигалось без энтузиазма. Ралф Эмерсон
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новое производство  
даст мощный импульс  
социально- 
экономическому развитию 
Варненского района

ГОК создают с нуля
 проект | на Южном Урале строят крупнейший в стране горно-обогатительный комбинат

 компенсация | на ликвидацию последствий летней засухи сельхозпредприятия области получат 595 миллионов рублей

ВИКТОР СТРУКОВ

Для многих сельскохозяй-
ственных предприятий фе-
деральная компенсация за 
летнюю засуху становится 
главным вопросом сохране-
ния производства.

В 
первую очередь речь о сохра-
нении животноводства как от-
расли. Сейчас молочное стадо 

области ужалось до 43 тысяч коров. 
А ведь в начале 90-х поголовье на-
считывало 380 тысяч животных. 
Поэтому областное сельскохо-
зяйственное ведомство основную 
часть государственной поддержки, 
компенсирующей потери от летней 
засухи, поставило в прямую зависи-
мость от сохранения дойного стада. 
На этот счет каждое предприятие 
области заключает с министерством 
договоры по сохранению поголовья 
животных и прежних посевных пло-
щадей. Без таких документальных 
обязательств денег село не увидит. 
А деньги довольно значительны. 
Государственная поддержка сель-
скохозяйственным предприятиям 
Челябинской области составила 595 
миллионов рублей, или 52 процента 
первоначально ожидаемой суммы. 

Южноуральское село рассчитыва-
ло получить более миллиарда рублей 
компенсаций, но даже окончательно 
утвержденное финансирование на 
сегодня – единственное условие 
сохранения животноводческой от-
расли. По надоям состояние живот-
новодства серьезной озабоченности 
не вызывает. К середине декабря 

область выходит на показатель  
четыре тонны от каждой коровы. 
По прошлому году эта цифра была 
меньшей – 3944 килограмма молока. 
Для успешной зимовки на первое де-
кабря в хозяйствах было заготовлено 
по 23 центнера условного корма на 
каждое животное. Этого вполне до-
статочно, чтобы дотянуть до летнего 
пастбищного сезона. Однако среди 
сельскохозяйственных районов си-
туация не одинакова. Больше всех, 
как обычно, заготовили кормов в 
северных районах области – до 30 
центнеров кормовых единиц. В 
южных районах запасы почти вдвое 
меньше. Так что бескормица может 
наступить на фермах в феврале–
марте, поэтому государственную 
поддержку здесь ждут с особой 
надеждой.

С каждым днем растет напря-
жение на фермах Агаповского, 
Верхнеуральского, Кизильского, 
Нагайбакского районов. Более бла-
гополучная ситуация в Брединском 
и Карталинском районах. Здесь со-
средоточено мясное поголовье скота 
и молочное стадо намного меньше, 
чем в соседних районах. Хотя для 
герефордов и создали необходимый 
запас кормов, дополнительная под-
держка не помешает. К тому же, 
Брединский район будущей весной 
намерен сохранить посевы зерно-
вых на прежнем уровне – 160 тысяч 
гектаров.

Осложняется ситуация в Агапов-
ском районе, где 2,9 тысячи коров. 
Запас сочных и грубых кормов с 
учетом остатков прошлого года 
здесь меньше 16 центнеров кормо-
вых единиц. В некоторых хозяйствах 

кормовые запасы могут закончиться 
в феврале будущего года. А режим 
экономии сейчас приводит к резко-
му падению надоев. Лишь в ЗАО 
«Агаповское» не снижают произ-
водительности. К концу года от 
каждой из 510 коров здесь получат 
по 5,4 тонны молока. Это пред-
приятие на протяжении многих лет 
остается стабильным поставщиком 
сырья Магнитогорскому молочному 
комбинату. Агаповское хозяйство 
сохраняет за собой и объемы рознич-
ной торговли молоком на городских 
рынках. В будущем году здесь наме-
рены надоить по шесть тонн молока 
от каждой коровы.

Непростой остается ситуация 
и в Кизильском районе. Здесь на 

дойное стадо 2665 коров осталось 
всего по 12 центнеров кормовых 
единиц. Еще меньше корма – до 
семи центнеров на каждое живот-
ное – в Полоцком и Обручевском 
хозяйствах. Мало кормов и в самом 
большом молочном хозяйстве 
района «Красном Урале». Здесь для 
1100 коров необходимы дополни-
тельные корма на 3,5–4 миллиона 
рублей. В остальных хозяйствах 
дойное стадо поменьше, но по-
требность в кормах также велика. В 
Обручевке для 368 коров на допол-
нительные корма необходимо най-
ти около трех миллионов рублей. 
Всего же район рассчитывает на 
государственную поддержку в 45 
миллионов рублей, которые ждут 

со дня на день. Для этого район 
сохранит все посевные площади 
зерновых – 139 тысяч гектаров.

На прежнем уровне планируют 
яровой сев и другие южные районы 
области, в которых сосредоточено 
основное производство хлеба Юж-
ного Урала. Обильные снегопады в 
начале зимы вселяют надежды на 
весенние запасы влаги, но до весны 
еще надо дожить, и здесь без молока 
не обойтись.

Государственная поддержка помо-
жет сохранить сельскохозяйственные 
предприятия, но зимой все деньги на 
текущие расходы и подготовку к по-
севной поступают от продажи молока. 
Его производство на уровне прошлого 
года не должно успокаивать, так как на 

рынки Челябинска и Магнитогорска 
начинает поступать молоко по более 
низким ценам из Белоруссии. При 
самых низких в Уральском федераль-
ном округе субсидиях на молочную 
продукцию – 1,05 рубля на килограмм 
молока, южноуральские производите-
ли могут потерять свой рынок сбыта. 
Потребитель от этого не проиграет, но 
ликвидация собственного молочного 
производства неэффективных пред-
приятий может наступить довольно 
скоро. 

Животноводы в большинстве 
перестают работать на перспективу, 
не спешат переходить на новые тех-
нологии. В прошлом году только в 
ЗАО «Агаповское» было построено 
современное животноводческое 
помещение на 200 коров с молоко-
проводом и мощной холодильной 
установкой. Сейчас здесь собирают-
ся начать строительство еще одного 
такого же коровника на 400 живот-
ных. Без бюджетной поддержки 
одному хозяйству это строительство 
не осилить. А ведь есть еще и другие 
планы и проекты. 

Передовые животноводы на 
протяжении многих лет ведут со-
вместную работу с учеными. В 
том же ЗАО «Агаповское» высокая 
эффективность животноводства 
была бы немыслимой без Троицкой 
ветеринарной академии. Племен-
ные предприятия по выращиванию 
герефордов Брединского района 
успешно сотрудничают с Орен-
бургским институтом мясного ско-
товодства. Без научного подхода не 
обходится и крупнейший племзавод 
«Варшавское» Карталинского райо-
на. Здесь работают на перспективу 
и начавшиеся обострения на рынке 
животноводческой продукции им не 
страшны. Но обо всем животновод-
стве этого сказать пока нельзя 
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В ожидании федеральной поддержки
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   Среди лучших игроков два представителя сборной ММК – вратарь Илья Самсонов и нападающий Юрий Росинский
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Окончание. Начало на стр. 1.

СерГеЙ королеВ

«Через спорт, через дружбу 
мы хотим немного изменить 
призму наших отношений», 
– сказала, открывая турнир, 
директор по финансам ОАО 
«ММК» Ольга Рашникова.

К
оманда Сбербанка, которая в 
первом матче противостояла 
«действующему чемпиону» – 

сборной Магнитогорского металлур-
гического комбината – подготовилась 
к турниру основательно. Хоккеисты 
только вышли на разминку перед 

игрой, а на трибунах уже вовсю 
резвились болельщики «народного 
банка», пришедшие на «Арену-
Металлург» с флагами, баннерами, 
воздушными шариками, барабанами 
и гитарами. За полчаса до церемонии 
открытия они дали настоящий им-
провизированный концерт, исполнив 
некоторые песни на бис, а как только 
началась первая встреча, организо-
вали такую громовую поддержку 
своим игрокам, что даже смутили 
представителей ММК. 

– Пошли на нашу сторону, – призы-
вали одного из «своих» металлурги.

– А где наша сторона? – возразил 
он в ответ – Здесь же один Сбер-
банк!

На льду команда Сбербанка тоже 
постаралась дать бой фавориту, но 
сборная ММК, благодаря наличию в 
ее составе нескольких бывших про-
фессиональных хоккеистов, быстро 
показала, «кто в доме хозяин». На 
пятой минуте металлурги открыли 
счет, организовав в меньшинстве 
стремительную контратаку, а на 
четырнадцатой – удвоили преиму-
щество. Финансисты сопротивлялись 
отчаянно (особенно остро атаковал 
ворота команды ММК Александр 
Кисняшкин, игравший под 77-м 
номером), однако преодолеть обо-
ронительные редуты искушенного в 
подобных турнирах и опытнейшего 
соперника так и не смогли. Метал-

лурги же во втором периоде довели 
превосходство до трех шайб – 3:0.

Впрочем, и в остальных матчах 
металлурги доказали, что в хоккей 
сейчас играют лучше банкиров. Не 
удивительно, что в финал вышли две 
«стальные» команды. Представители 
ММК, обыгравшие вслед за Сбер-
банком еще и гостей с «Северстали» 
(5:3), победили в первой группе. А 
команда стратегического партнера 
Магнитки – Челябинского трубопро-
катного завода – первенствовала во 
второй, опередив в таблице Кредит 
Урал Банк и Газпромбанк.

Представители ОАО «ЧТПЗ» вы-
ступали на турнире под брендом 
«Высота-239» (так называется со-
временнейший комплекс по произ-
водству труб большого диаметра 
на Челябинском трубопрокатном 
заводе) и, конечно, всерьез пре-
тендовали на первое место. Но в 
финальном матче команда ММК 
быстро расставила все точки над i. 

Первый период хозяева выиграли 
со счетом 3:0 и заложили прочный 
фундамент для победы. «И не та-
кие высоты брали!» – раздалось на 
трибунах. Гости духом не пали и 
попытались отыграть «фору», но спо-
добились лишь на две шайбы в тре-
тьем периоде – обе 
забросил сортиров-
щик сдатчик металла 
Антон Листишенков, 
игравший под зна-
ковым для любого 
хоккейного форварда 
99-м номером. Итог 
– 5:2 в пользу ММК. 
Авторами шайб в составе хозяев 
стали Артем Климов, Марат Даянов, 
Юрий Росинский (дважды) и Артем 
Ромашов.

Главный приз, таким образом, как 
и в прошлом году, остался в Магни-
тогорске, серебро завоевала команда 
ОАО «ЧТПЗ», бронзу – представите-
ли «Северстали». Лучшими игроками 

турнира признаны: вратарь Илья 
Самсонов (ММК), защитник Валерий 
Матюнин (Сбербанк), нападающий 
Антон Листишенков (ЧТПЗ). Самым 
результативным стал Юрий Росин-
ский (ММК), лучшим снайпером – 
Денис Долгополов («Северсталь»).

«Прошу проще-
ния за счет: наши 
хоккеисты были не 
очень гостеприим-
ными, – пошутил на 
церемонии закрытия 
генеральный дирек-
тор ОАО «ММК» 
Борис Дубровский. 

– Но, думаю, спортивный праздник 
удался – праздник «Стальной друж-
бы». А идейный организатор теперь 
уже традиционных декабрьских 
хоккейных соревнований – директор 
ОАО «ММК» по финансам Ольга 
Рашникова подытожила: «Красивый 
турнир стал красивым завершением 
уходящего года» 

 турнир | Главный приз, как и в прошлом году, остался в магнитогорске

«Через спорт, через дружбу 
мы хотим немного изменить 
призму наших отношений», – 
сказала ольга рашникова

Стальная дружба



АльбинА ГолосовА

В Челябинском государствен-
ном музее изобразительных 
искусств открылась выставка 
Эрнста Неизвестного. В экс-
позиции представлены его из-
вестные скульптуры, офорты 
из серии «Жизнь художника» 
и серия рисунков «Мужские 
каприсы», сообщает наш 
челябинский собкор Галина 
Иванова.

П
осле Челябинска выставка 
отправится в Екатеринбург, 
где составит экспозицию от-

крывающегося музея художника, 
родившегося в этом городе. Его 
имя тесно связано с Уралом, в 
основном с Екатеринбургом, – так 
считалось до недавних пор и так 
писал сам Эрнст Иосифович в 
анкетах и автобиографиях. Однако 
благодаря изысканиям челябинско-
го библиотекаря и литературного 
краеведа Н. Капитоновой, краеведа 
из Верхнеуральска А. Вернигорова, 
а также журналистке «Челябинско-
го рабочего» Лидии Панфиловой, 
публикации которых положили на-
чало поиску, удалось выяснить, что 
история рода Неизвестновых (тогда 
фамилия звучала так) тесно связана 
с верхнеуральской землей.

Оказалось, дед скульптора Мои-
сей Неизвестнов владел в Верх-
неуральске типографией и пере-
плетными мастерскими, торговал 
мебелью. В Верхнеуральске трое 
сыновей Моисея, в том числе отец 
скульптора Иосиф, учились в реаль-
ном училище. Во время революции 
все пошло прахом: типография была 

конфискована, лошади сведены со 
двора, уцелела только библиотека, 
которая позволяла детям продолжать 
образование.

Краеведы считают, что в Сверд-
ловск семья переехала в 1919 или 
1920 году – благодаря тому, что 
домработница успела спрятать от 
конфискаторов серебряные ложки. Об 
этом пишет в книге «Неизвестное о 
Неизвестном» краевед Надежда Капи-
тонова, которая почти полвека поддер-
живала отношения с матерью Эрнста 
Неизвестного, российской поэтессой 
и прозаиком Беллой Дижур. После 
выхода ее книги скульп-
тор с благодарностью 
писал в Челябинск: так 
вот, дескать, откуда моя 
любовь к кентаврам и 
лошадям (отец скульп-
тора в Верхнеуральске 
зарекомендовал себя 
прекрасным наездни-
ком). Любопытно, что об этих 
фактах до недавних пор не было 
известно ни Верхнеуральску, ни 
самому Неизвестному.

Белла Дижур вспоминает, что 
Моисей Неизвестнов вынужден был 
поступить в городскую типографию 
наборщиком. Семье жилось труд-
но. Тем не менее бабушка Эрнста 
и свекровь Беллы Дижур, Эсфирь 
Ароновна, обожала Сталина, свято 
верила в то, что писали в газетах, 
и вообще была ярой сторонницей 
советской власти, за что невестка 
про себя называла ее «парторг си-
нагоги».

Установление новых фактов по-
могло не только устранить белые 
пятна в биографии скульптора, но 
и наладить с ним живую связь. Не-

известный написал верхнеуральцам 
письмо: «Мои дорогие соотече-
ственники, дорогие мои уральцы! 
Спасибо вам за все, что вы решили 
сделать и делаете, что касается меня 
и моей семьи, ее истории... У на-
шего поколения были отняты целые 
пласты памяти семейных хроник, 
но пока мы живы, мы нуждаемся в 
знании: кто мы? откуда мы? Я очень 
рад, что у верхнеуральцев появи-
лась возможность познакомиться 
с моими работами. Вы и есть те 
зрители, которых я желал и ждал 
почти шестьдесят лет своей жизни 

художника!»
B 2003 году в Верх-

неуральске прошла пер-
вая выставка бронзовых 
скульптур Эрнста Не-
известного, которая за-
тем экспонировалась в 
Челябинске и в этом году 
– в Екатеринбурге. Потом 

были «Древо жизни» в междуна-
родном центре «Москва-Сити», па-
мятник Дягилеву в Перми, а в запас-
никах Челябинского краеведческого 
музея ждут своего часа фрагменты 
гипсовой модели скульптуры «Ма-
ски скорби», посвященной жертвам 
сталинских репрессий.

Связь Неизвестного с Уралом ста-
новится все крепче. В 2003 году мать 
скульптора Белла Дижур передала 
подруге челябинке Надежде Капи-
тоновой свой литературный архив. 
Потом стараниями той же H. Ка-
питоновой в Челябинске оказалась 
посмертная маска писателя Юрия 
Либединского работы Неизвестного. 
Недавно министерством культуры 
Свердловской области подписан 
приказ о создании в Екатеринбур-

ге музея Эрнста Неизвестного по 
адресу: ул. Добролюбова, 14, а в 
Челябинской областной картинной 
галерее, где открылась в минув-
шую пятницу выставка бронзовых 
скульптур и графики Неизвестного, 
яблоку было негде упасть.

Сегодня его работы украшают 
площади красивейших городов 
мира. Эрнст Иосифович живет в 
Нью-Йорке, на острове миллионе-
ров Шелтер, владея здесь гектаром 
драгоценной земли, на которой 
создает своих кентавров, проро-
ков, орфеев. Художник, скульптор, 
философ, штрафбатовец, в 17 лет 
ушедший на фронт и посмертно (в 
похоронные списки вкралась ошиб-
ка) награжденный орденом Красной 
Звезды...

По своей сути Неизвестный никог-
да не был диссидентом, он просто 
отстаивал свое право быть самим 
собой и в творчестве, и в жизни и 
уж, конечно, никогда не уехал бы из 
России, подчеркивает обозреватель 
«Челябинского рабочего» Лидия 
Панфилова. Но после спора с Ни-
китой Хрущевым гонения на непо-
корного художника обострились, и в 
1976 году был вынужден уехать.

Эрнст Неизвестный добился все-
мирного признания. Но не потому, 
что искал покровителей или подла-
живался под чужие вкусы, а потому, 
что шел единственно приемлемым 
для себя путем – делал то, что считал 
для себя важным, художественно 
оправданным. «Я принципиально ни 
к кому не обращаюсь – я жду, когда 
обратятся ко мне. Это мой принцип 
жизни. Если просишь, то момен-
тально попадаешь в зависимость», 
– убежден скульптор 
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 проект

«Городок» сменит формат
Работа над телевизионным проектом «Городок», выходящем на 
телеканале «Россия 1», который существует уже 20 лет, будет 
продолжена уже в этом месяце.

Напомним, один из авторов про-
граммы Илья Олейников скончался  
11 ноября в Санкт-Петербурге в воз-
расте 65 лет, причина смерти – острая 
сердечно-сосудистая недостаточность. 
В связи со смертью Ильи, актера, от-
давшего проекту 19 лет своей жизни, 
создатели всенародно любимой пере-
дачи «Городок» взяли паузу. На канале 
«Россия 1» пока выходят повторы преж-
них выпусков.

Однако работу планируется начать сразу по истечении сорока дней. В 
новой программе планируется сохранить все лучшее, что было в «Город-
ке», но с серьезными поправками. По словам другого автора программы 
Юрия Стоянова, Илью Олейникова никто не сможет заменить – ни Чарли 
Чаплин, ни Роберт Де Ниро, поэтому в программе появятся сразу не-
сколько новых актеров: «Я бы обозначил так: «Илюша, как много нужно 
партнеров, чтобы заменить тебя одного». Планируется, что изменится и 
название программы, а вот «главный ресурс» – комический талант Юрия 
Стоянова – будут использовать в полную меру.

 Улыбнись!

Штормовое  
предупреждение

Дикая индейка спасла американских колонистов от голодной 
смерти. В память об этом событии американцы в знак благодар-
ности каждый год убивают и съедают миллионы индеек. Упаси 
нас боже делать этим людям что-то хорошее.

* * *
Объявление: «Предохраняю от нежелательных возвращений мужей 

из командировок (неожиданное знакомство у вашего подъезда, пиво, 
вытрезвитель, 15 суток форы)».

* * *
– Вовочка, приведи пару примеров разрушающего воздействия 

алкоголя на человеческий организм.
– Что, опять родителей в школу вести?!

* * *
Разговаривают сослуживцы:
– Я сегодня прочитал в газете, что Запад ужасно загнивает. У них 

там кризис, инфляция, безработица, СПИД, девушки легкого по-
ведения…

– О!
– Что «о»?
– Вспомнил, где забыл вчера свои часы.

* * *
Супруги обедают. Жена практически ничего не ест. Муж удив-

ленно спрашивает:
– Любимая, ты что ничего не кушаешь?
– Да ты что хочешь, чтобы я разъелась и стала похожа на жир-

ную корову? Это же будет ужасно!
– Да ладно, дорогая, ешь. Поверь мне, тощая корова выглядит 

не лучше.
* * *

– Здравствуйте, клоуна для мальчика вызывали?
– Вызывали, вызывали!
– Ну и где ваш мальчик?
– В ванной.
– Значит, мне его надо там развеселить?
– Да, развеселить и отнять опасную бритву!

* * *
В Магнитогорске объявили штормовое предупреждение на 

выходные, в связи с чем водителей просили по возможности не 
пользоваться личным автотранспортом. На просьбу первыми в 
полном составе откликнулись водители снегоуборочной техники, 
дружно переждавшие снегопад дома.

 скандал

Роналду  
шантажируют
Известная 26-летняя русская модель 
уроженка Южного Урала Ирина Шейк 
оказалась в центре секс-скандала: 
двое неизвестных угрожают опу-
бликовать интимную видеозапись, 
на которой звезда вместе со своим 
женихом – португальским футболи-
стом Криштиану Роналду. 

По данным Life News, преступники 
ворвались в квартиру известного фут-
болиста, украв ювелирные украшения, 
некоторые предметы гардероба, а также 
гаджеты. Через неделю после инцидента 
неизвестные вышли на связь и написали 
Роналду и Шейк электронное письмо с 
угрозами выставить на всеобщее обо-
зрение пленку. Сейчас воры пытаются 
продать запись за максимально высо-
кую цену. Агенты звезды продолжают 
переговоры с шантажистами и пытаются 
любыми способами предотвратить утеч-
ку видео в СМИ.
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  сУд да дело

 кроссворд

«Студень» у косметолога
По ГорИзоНТаЛИ: 5. «Студень» у косметолога. 7. Вокруг него 

заворачивается интрига романа «Агасфер» француза Эжена Сю. 8. Что 
предлагают «в комплекте» с сердцем? 9. Хозяин мастифа, разоблачен-
ного Шерлоком Холмсом. 10. Попугай с голосом Геннадия Хазанова. 
12. Принц французских кровей. 13. Герой фильма «Шербурские 
зонтики». 14. Рождественский ... у французов традиционно состоит 
из семи блюд. 15. Из чего сделаны теплые стельки? 20. «Рассадник 
инфекции». 21. «Мокрая пыль» из словаря Владимира Даля. 23. Что 
заменило колыбель младенцу Иисусу? 24. «Шумел сурово брянский 
...». 25. От кого Екатерина Великая имела незаконного сына Алексея? 
26. «Роковое заведение» для героев фильма «Ирония судьбы, или С 
легким паром».

По ВерТИкаЛИ: 1. «Шоколадность» отпускника. 2. «Биби-
кающая груша». 3. Стукач с музыкальным уклоном. 4. Голливудская 
дива, отчисленная из воскресной школы за хулиганство. 5. Классик 
нашей литературы, любивший всех лжецов за их творческий порыв. 
6. Корзина «тихого охотника». 11. Второй по величине город Грузии. 
12. Правитель строгого режима. 13. «Хороший ... приходит не слиш-
ком часто, а засиживается не слишком долго». 16. Любимая крыска 
старухи Шапокляк. 17. Титул знаменитой Екатерины Дашковой. 18. 
Какое мороженое вогнало в жар старика Хоттабыча?19. «О, ...мой, не 
знай, не ведай моей теперешней тоски». 22. «Горный клоун» среди 
попугаев.

Не берите, дети, камни

Неизвестное  
о Неизвестном

Ответы на кроссворд:
По ГорИзоНТаЛИ: 5. Гель. 7. Наследство. 8. Руки. 9. Баскервиль. 10. Кеша. 

12. Дофин. 13. Ги. 14. Ужин. 15. Войлок. 20. Антисанитария. 21. Ситничек. 23. 
Ясли. 24. Лес. 25. Орлов. 26. Баня. 

По ВерТИкаЛИ: 1. Загар. 2. Клаксон. 3. Ударник. 4. Стрип. 5. Горький. 
6. Лукошко. 11. Кутаиси. 12. Диктатор. 13. Гость. 16. Лариска. 17. Княгиня. 18. 
Эскимо. 19. Ангел. 22. Кеа.

он не подлаживался  
под чужие вкусы,  
а делал то, что считал 
для себя важным,  
художественно  
оправданным

Каждый турист, который хоть раз был в 
Египте, прекрасно знает: вывозить с собой 
кораллы строго запрещено. 

Но вот о том, что из Турции запрещено вывозить 
камни, не знает практически никто. Так, на год 
условно был осужден россиянин Сергей Брайко, 

который подобрал красивый камень во время 
прогулок по городу и понятия не имел, что это 
мрамор эпохи эллинизма. Туриста с булыжником 
остановили в аэропорту. Изначально суд Антальи 
назначил Сергею срок в 5 лет, однако из-за того, что 
камень так и не был вывезен из страны, «скостил» 
срок до года условно.

  Замок

Дорогущая Грязь
Алла Пугачева и Максим Галкин тратят на 
содержание своего замка в деревне Грязь 
кругленькую сумму. 

Как сообщают «Папарацци», на прислугу, 
работающую на территории и в самом замке, 
а также на охрану ежемесячно уходит по 310 
тысяч рублей, на техническое содержание дома 

тратится 120 тысяч, на обслуживание бассейна 
– еще 105 тысяч рублей. Также добавляются не-
предвиденные расходы, и в месяц набегает около 
655 тысяч. Когда замок только строился, появ-
лялись сообщения, что другие жители поселка 
недовольны соседством. Теперь все изменилось. 
Пугачева и Галкин отремонтировали дороги и 
улучшили внешний вид поселка.


